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A Prefeitura de Barueri, por meio da Se-
cretaria de Obras, está trabalhando para 
entregar até o fim deste mês de janeiro 
de 2024 a reconstrução do trecho viário 
de 720 m2, no Centro, compreendendo 
a canalização do Rio Barueri-Mirim e 
a avenida Presidente Tancredo de Al-
meida Neves (mão única, no sentido 
Alphaville). Depois de liberado, o trá-
fego na região central voltará a ser nor-

malizado sem a necessidade do desvio 
de veículos pelas ruas Campos Sales e 
Professor João da Mata e Luz. O espaço 
reconstruído fica ao lado do bolsão de 
estacionamento em frente à Prefeitura 
de Barueri e faz ligação com o Boule-
vard Arnaldo Rodrigues, que foi total-
mente reformado e entregue no dia 9 de 
dezembro do ano passado como marco 
de abertura do Natal Encantado 2023.
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Presidente do Equador 
quer deportar presos 
estrangeiros em meio à 
onda de violência

Presidente do Equador: 
País luta contra grupos 
terroristas em “estado 
de guerra”

Governo terá estrutura 
permanente para 
apoio e segurança 
aos yanomami
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Condições climáticas 
extremas e desinformação 
lideram os riscos globais

Adoção de pets: primeira feira de 2024 
ocorre em Jandira 

Programa de férias garante atividades físicas 
para população de Itapevi
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Censo: População que se declara preta foi 
a que mais aumentou em Cotia
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Museu do Ipiranga
tem entrada gratuita 
às quartas-feiras

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
conversou com o primeiro-ministro do 
Japão, Fumio Kishida. No telefonema, 
os dois falaram sobre a possibilidade 
de um acordo comercial entre o Mer-
cosul e o Japão e de temas da agenda 
bilateral para o fortalecimento da par-
ceria estratégica e do comércio entre os 
dois países. Em 2024, o Brasil preside 
o G20 – grupo das 20 maiores econo-
mias do mundo. De acordo com a Pre-
sidência, Lula e Kishida trataram sobre 
a cooperação entre Brasil e Japão em 
foros internacionais multilaterais em 
prol da paz, da democracia

O maior presépio articulado ganha nova formatação 
com o nascimento de JESUS em Santana de Parnaíba

Seleção masculina Sub 
23 se apresenta para Pré-
Olímpico de futebol

Presidência 
do Brasil no 
G20 também 
foi tema de 
telefonema

EUA e Reino Unido 
impedem “maior ataque” 
dos Houthis no Mar 
Vermelho
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Prefeitura de Caraguatatuba 
realiza nivelamento de ruas 
no bairro Morada do Mar

Reconstrução em Barueri no 
trecho viário com canalização 
no Centro está quase pronta

Pacheco promete solução negociada para 
Medida Provisória da reoneração da folha

Lula e premiê japonês conversam 
sobre acordo com Mercosul

Parque Aquático 
Infantil de Carapicuíba 
volta a funcionar aos 
sábados e domingos

Inaugurado no dia 16 de dezembro, o 
Parque Aquático Infantil já é um suces-
so. Em seis dias de funcionamento no 
último mês de 2023, mais de 3.000 pes-
soas foram ao local
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Lula defende uso do poder 
da máquina pública contra 
garimpo ilegal

Ataque de Israel no 
Líbano mata comandante 
de grupo de elite do 
Hezbollah
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Prefeitura de Taubaté 
atua em risco de queda 
de árvore na região central

 OSASCO » Pág. 04

O Museu do Ipiranga, na zona sul da 
capital paulista, oferece entrada gratuita 
durante os meses de janeiro e fevereiro.
Para obter o benefício, é necessário doar 
alimentos no posto de arrecadação que 
fica no próprio museu.
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O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
conversou nesta quarta-feira (10) com 
o primeiro-ministro do Japão, Fumio 
Kishida. No telefonema, os dois fala-
ram sobre a possibilidade de um acordo 
comercial entre o Mercosul e o Japão e 
de temas da agenda bilateral para o for-
talecimento da parceria estratégica e do 
comércio entre os dois países. Em 2024, 
o Brasil preside o G20 – grupo das 20 
maiores economias do mundo. De acor-

do com a Presidência, Lula e Kishida 
trataram sobre a cooperação entre Brasil 
e Japão em foros internacionais multila-
terais em prol da paz, da democracia e 
da superação da pobreza, temas priori-
tários do Brasil na presidência do G20. 
“O presidente Lula agradeceu o convite 
que recebeu de Kishida no ano passado 
para participar [como convidado] da cú-
pula do G7 [grupo de sete das maiores 
economias do mundo] , em Hiroshima, 

O presidente do Congresso Nacional, 
senador Rodrigo Pacheco (PSD-MG), 
prometeu uma solução negociada para 
o impasse criado pela edição da medida 
provisória (MP) que reonera, gradual-
mente, a folha de pagamento de 17 seto-
res econômicos. Já a oposição pede que 
Pacheco devolva a MP sem analisá-la, 
por entender que o Congresso já decidiu 
sobre o tema. Pacheco se reuniu com 
nove líderes do Senado nesta terça-fei-
ra (9), em Brasília, e prometeu conver-
sar também com as demais lideranças 
da Casa, com o ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, e com os líderes da 
Câmara, antes de decidir se devolve ou 
não a MP editada no final do ano pas-
sado. Ao editar a medida, o Executivo 
pretendeu aumentar a arrecadação para 
chegar ao déficit zero em 2024. O pre-
sidente do Congresso destacou que o 
Legislativo tem compromisso com o 
déficit zero e ponderou que alternativas 
à reoneração da folha podem ser discu-
tidas. “Nós temos que ter compromisso 
não é com problema. Seria muito cômo-
do simplesmente devolver [a MP] sem 
encontrar uma solução. Essa comodida-
de nós não queremos, queremos cons-
truir com o ministro Fernando Haddad 
uma solução de arrecadação que seja 
sustentável”, disse. Pacheco acrescen-
tou que a decisão de devolver ou não, 
integral ou parcialmente, a medida pro-
visória deve ser tomada ainda durante 
o recesso parlamentar, em janeiro, para 
dar previsibilidade aos setores atingidos 
pela medida. “Pretendemos tomar essa 
decisão ainda no recesso até porque é 
muito importante ter estabilidade jurí-
dica. Nós temos compromisso com a 
estabilidade jurídica. Imaginem vocês, 
esses 17 setores que têm a desoneração 

prevista nos seus orçamentos, na sua 
previsibilidade de negócio”, explicou. 
Após o Congresso Nacional derrubar, 
por ampla maioria, o veto do presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva ao projeto 
que prorrogou a desoneração de 17 se-
tores da economia, o governo editou a 
MP que prevê uma reoneração gradual 
desses setores. Segundo a Fazenda, a 
medida visa recuperar R$ 6 bilhões em 
arrecadação já neste ano. Para Haddad, 
a desoneração representa um privilégio 
aos setores beneficiados, sem que o re-
sultado de aumento de empregos tenha 
sido alcançado. “O emprego desses 17 
setores caiu. Essa medida foi tomada 
em 2011 para ser temporária, e os seto-
res, no cômputo geral, desempregaram. 
Aquela ideia original de que aumentaria 
o emprego se mostrou errada”, justifi-
cou. As lideranças da oposição sugerem 
que o governo envie um projeto de lei 
com o mesmo teor da MP para que pos-
sam discutir o tema sem a urgência cria-
da pela medida provisória. Ao contrário 
de uma MP, projeto de lei não tem efeito 
imediato. O relator da desoneração no 

Senado, Efraim Filho (União-PB), lí-
der do União na Casa, argumentou que 
a MP é uma espécie de segundo veto a 
uma decisão que o Congresso Nacional 
já tomou. “É a tentativa da imposição 
de uma agenda com a qual o governo 
não teve votos para sustentar em ple-
nário. A tramitação [da desoneração] 
ocorreu por dez meses e ficou muito 
clara a decisão do Congresso – que é 
um projeto com a cara do Congresso e 
de autoria do Parlamento – que, neste 
caso, não era arrecadar mais a grande 
prioridade. A grande prioridade é gerar 
empregos”, afirmou.

Outras medidas
A MP em discussão também prevê uma 
revisão no Programa Emergencial de 
Retomada do Setor de Eventos (Perse), 
que foi criado em 2021 para socorrer o 
setor com uma desoneração total de im-
postos em meio à paralisação provocada 
pela pandemia de covid-19. A medida 
foi inicialmente prevista para durar dois 
anos, mas neste ano foi prorrogada para 
cinco anos pelo Congresso.  

O governo federal terá nova estrutura 
permanente em Roraima para coorde-
nar as ações e serviços públicos dire-
cionados aos indígenas yanomami. A 
informação é do ministro da Casa Civil, 
Rui Costa, após reunião com o presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva, nesta 
terça-feira (9), no Palácio do Planalto. 
Segundo Costa, a Polícia Federal (PF) 
e as Forças Armadas também terão pre-
sença permanente na região. A estimati-
va é de um orçamento de R$ 1,2 bilhão 
em 2024 para o conjunto de ações da 
União e continuidade do atendimento à 
população. Lula coordenou reunião mi-
nisterial para discutir a situação atual do 
povo yanomami, que ainda sofre com a 
ação de invasores na terra indígena, e 
as medidas a serem adotadas em 2024. 
O presidente defendeu o uso de todo o 
poder da máquina pública contra o ga-
rimpo ilegal. De acordo com o minis-
tro Rui Costa, em 30 dias, o Ministério 
da Defesa e a PF deverão apresentar a 
redefinição da ocupação das forças de 
segurança na região para “retirar defi-
nitivamente ainda eventuais invasores”. 
“Nós vamos migrar de um conjunto 
de ações emergenciais que foram fei-
tas para uma mudança de patamar, em 
2024, que é uma mudança para ações 

e manifestou vontade de que o Japão 
esteja envolvido em todas as instâncias 
de discussão do G20 este ano”, disse a 
Presidência, em comunicado. “[Lula] 
realçou a necessidade de trazer o debate 
sobre as mudanças climáticas e energias 
renováveis para o centro das discussões 
do G20. Ressaltou que o Brasil irá lan-
çar no G20 uma aliança global contra 
a fome e a pobreza e que a superação 
das desigualdades é fundamental para a 
defesa da democracia”, acrescenta. Em 
2025, Brasil e Japão completam 130 
anos de relações diplomáticas. Ainda 
segundo o Planalto, Lula expressou so-
lidariedade ao povo japonês e em parti-
cular às vítimas dos terremotos do dia 
1º de janeiro. O tremor de magnitude 
7,5, que atingiu a península de Noto, 
e as mais de 1,2 mil réplicas seguintes 
provocaram o desabamento de prédios 
e deram início a incêndios. Foram re-
gistradas 202 mortes até esta terça-feira 
(9). “Os dois líderes falaram também 
sobre a defesa da paz e da superação 
dos conflitos em andamento no mundo. 
Concordaram sobre a importância do 
fortalecimento das instâncias multilate-
rais para que guerras como a de Gaza e 
a da Ucrânia não venham a se repetir”, 
informou a Presidência.

Presidência do Brasil no G20 também foi tema de telefonema

Um ano após a crise humanitária na Ter-
ra Indígena Yanomami ter vindo a tona, 
o presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
defendeu, nesta terça-feira (9), o uso de 
todo o poder da máquina pública contra o 
garimpo ilegal em terras indígenas. Lula 
coordenou reunião ministerial, no Palá-
cio do Planalto, para discutir a situação 
atual do povo yanomami, em Roraima, 
que ainda sofre com a ação de invasores 
na terra indígena. “A gente vai decidir 
tratar a questão de Roraima, a questão in-
dígena e a questão dos yanomami, como 
uma questão de Estado. Nós vamos ter 
que fazer um esforço ainda maior, utilizar 
todo o poder que a máquina pública pode 
ter. Porque não é possível que a gente 
possa perder uma guerra para o garimpo 
ilegal, para madeireiro ilegal, para pesso-
as que estão fazendo coisa contra o que a 
lei determina”, afirmou.

Novas ações
No dia 21 de dezembro de 2023, a Jus-
tiça Federal de Roraima determinou 
a criação de um novo cronograma de 
ações contra o garimpo ilegal na Terra 
Indígena (TI) Yanomami. 

Lula e premiê japonês conversam 
sobre acordo com Mercosul

Lula defende uso do poder da máquina 
pública contra garimpo ilegal

Governo terá estrutura 
permanente para apoio 
e segurança aos yanomami

Pacheco promete solução negociada 
para MP da reoneração da folha

estruturantes, isso, inclusive, na área 
de controle do território, de segurança 
pública. Ao que eu me refiro, migrar 
de ações programadas, esporádicas, de 
ações e incursões policiais, para uma 
presença permanente das Forças Ar-
madas e da Polícia Federal”, disse Rui. 
“Porque você faz a incursão, você retira 
[os invasores], você sai da incursão e, 
eventualmente, o criminoso volta se-
manas depois ou meses depois”, argu-
mentou o ministro, lembrando ainda da 
grande extensão territorial e dificuldade 
de acesso à TI. O ministro lembrou que 
há um Projeto de Lei em tramitação no 
Congresso Nacional, de iniciativa do 
governo, que trata do rastreamento do 
comércio do ouro no Brasil, o que tam-
bém pode inibir a ação dos criminosos.

Casa de Governo
Para Rui Costa, o balanço das ações di-
recionadas à população yanomami em 
2023 é positivo e “o grosso do trabalho 
de combate ao crime organizado foi fei-
to de forma vitoriosa”. 
Ainda assim, segundo ele, é preciso uma 
presença e uma governança transversal 
permanente no estado para gerenciar 
presencialmente o conjunto de ações 
com as diversas instituições. 

Presidente do Congresso discutiu o assunto com nove líderes do Senado
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O Hezbollah afirmou nesta 2ª feira 
(8.jan.2024) que um ataque aéreo isra-
elense matou um de seus comandantes. 
A ofensiva foi realizada no sul do Líba-
no. O extremista foi identificado como 
Wissam al-Tawil, segundo informações 
da Reuters e do Times of Israel. Al-Tawil 
estava em um carro na cidade de Majdal 
Selm, quando um míssil atingiu o veícu-
lo. Ele comandava a chamada Força Ra-
dwan, um grupo de elite do Hezbollah, e 
é considerado o oficial mais graduado da 
organização morto até o momento. Além 
da guerra contra o Hamas na Faixa de 
Gaza, Israel também tem protagonizado 
confrontos com o Hezbollah na fronteira 
com o Líbano. Segundo a organização 
extremista libanesa, mais de 130 inte-
grantes foram mortos desde o início do 
conflito. As tensões aumentaram depois 
da morte Saleh al-Arouri. 
O vice-chefe político do Hamas foi as-
sassinado durante um ataque israelense, 
realizado na 3ª feira (2.jan) em Beirute, 
capital do Líbano. Em resposta ao epi-
sódio, o secretário-geral do Hezbollah, 
Sayyed Hassan Nasrallah, alertou Israel 
a não entrar em guerra contra o Líbano. 

Depois, disse em outro discurso que uma 
resposta da organização extremista era 
“inevitável”. Em comunicado divulga-
do no canal do Telegram nesta 2ª feira 
(8.jan), as Forças de Defesa de Israel 
afirmaram que realizaram ataques contra 
a infraestrutura e “células terroristas” do 
Hezbollah no Líbano. No entanto, não 
citou a morte de Wissam al-Tawil. “A 
atividade terrorista em curso e os ataques 
do Hezbollah contra Israel violam a re-
solução 1701 do Conselho de Segurança 
da ONU. As Forças de Defesa de Israel 
continuarão a defender as suas fronteiras 
de qualquer ameaça”, disse em referên-
cia ao documento das Nações Unidas que 
buscou o fim do conflito entre o Líbano e 
Israel em 2006.

Mais de 20 drones e mísseis foram abatidos, segundo as forças 
navais dos países

Ataque de Israel no Líbano 
mata comandante de grupo 
de elite do Hezbollah

EUA e Reino Unido impedem “maior 
ataque” dos Houthis no Mar Vermelho

O presidente Daniel Noboa disse em 
entrevista à Rádio Canela que o Equa-
dor se encontra num “conflito armado 
não internacional” e que luta pela paz e 
contra “grupos terroristas” compostos 
por mais de 20 mil pessoas. Noboa dis-

se que os terroristas são alvos militares. 
“Não vamos ceder, não vamos deixar a 
sociedade morrer lentamente, hoje va-
mos combatê-los, vamos dar soluções 
e em breve vamos dar paz às famílias 
equatorianas […] Este governo está to-

mando as medidas necessárias que nos 
últimos anos ninguém queria tomar”, 
disse o presidente. Noboa explicou 
que, ao classificá-los como terroristas, 
as leis que se aplicam são diferentes 
para a perseguição destes grupos.

Presidente do Equador: País luta contra 
grupos terroristas em “estado de guerra”

Os especialistas em risco veem con-
dições climáticas extremas e desin-
formação como os mais prováveis de 
desencadear uma crise global nos pró-
ximos anos, conforme uma pesquisa 
do Fórum Econômico Mundial (WEF) 
divulgada na quarta-feira. Enquanto as 
condições climáticas extremas foram 
identificadas como o maior risco em 
2024, a desinformação e informações 
falsas ficaram em segundo lugar e fo-
ram considerada o risco global mais 

graves nos próximos dois anos. Isso 
poderia representar uma ameaça parti-
cular, já que bilhões de pessoas se en-
caminham para as urnas no maior ano 
eleitoral da história. Grandes econo-
mias, dos Estados Unidos à Índia e ao 
México, realizarão eleições este ano, 
deixando líderes da indústria e política 
dependentes de pesquisas e previsões 
para avaliar como será o ambiente po-
lítico até 2025. “O uso generalizado 
de desinformação e ferramentas para 

disseminá-las, podem minar a legiti-
midade de governos recém-eleitos”, 
alertou o relatório. “A agitação resul-
tante pode variar de protestos violentos 
e crimes de ódio a confrontos civis e 
terrorismo”, acrescentou o relatório, 
que foi preparado em parceria com a 
seguradora Zurich e com a corretora de 
re/seguros Marsh McLennan antes da 
reunião anual do WEF na próxima se-
mana. Em um horizonte de 10 anos, os 
riscos ambientais, incluindo a perda de 
biodiversidade e mudanças críticas nos 
sistemas da Terra, lideraram as classi-
ficações, com desinformação e infor-
mações falsas e resultados adversos da 
inteligência artificial (IA) logo atrás. 
Enquanto isso, dois terços dos espe-
cialistas em risco pesquisados esperam 
que uma ordem mundial multipolar ou 
fragmentada surja na próxima década, 
“na qual potências médias e grandes 
disputam, estabelecem e impõem re-
gras e normas regionais”, disse a pes-
quisa. O presidente do WEF, Borge 
Brende, disse em uma coletiva de im-
prensa na terça-feira que o 54º encon-
tro anual do WEF, no resort de esqui 
suíço de Davos, ocorreria em meio ao 
cenário geopolítico mais complicado 
até o momento, que vai desde guerras 
em Gaza e Ucrânia até o aumento da 
dívida e custo de vida.

Condições climáticas extremas e desinformação 
lideram os riscos globais

O presidente do Equador, Daniel No-
boa disse que quer deportar presos es-
trangeiros em meio à onda de violência 
no país. A declaração foi feita à Rádio 
Canelas. A medida visa reduzir a popu-
lação carcerária do país que hoje vive 
em superlotação. A crise dentro das pe-
nitenciárias gerou uma onda de violên-

cia que deixou pelo menos 10 mortos. 
A medida deve valer principalmente 
para presidiários que vem da Colôm-
bia, Venezuela e Peru, que representam 
90% dos presos estrangeiros. Segundo o 
presidente equatoriano, há pelo menos 
1.500 colombianos detidos nos presí-
dios do Equador. 

Presidente do Equador quer deportar 
presos estrangeiros em meio à onda 
de violência

As forças navais dos Estados Unidos 
e do Reino Unido abateram 21 drones 
e mísseis disparados pelos Houthis, 
baseados no Iêmen, em direção às ro-
tas marítimas internacionais no sul do 
Mar Vermelho, informaram os Estados 
Unidos. O ministro da Defesa do Rei-
no Unido disse que esse foi o maior 
ataque na região pelos militantes até 
o momento, conforme a guerra de três 
meses entre Israel e o Hamas em Gaza 
se espalha para outras partes do Oriente 
Médio. O Comando Central dos EUA 
afirmou que não houve registro de fe-
ridos nem de danos, acrescentando que 
esse foi o 26º ataque Houthi às rotas co-
merciais de navegação no Mar Verme-
lho desde 19 de novembro. Os Houthis, 
que controlam a maior parte do Iêmen, 
têm atacado a rota para demonstrar seu 
apoio ao Hamas, grupo islâmico pales-
tino. Os ataques abalaram seriamente o 
comércio internacional na principal rota 
entre a Europa e a Ásia, que responde 
por cerca de 15% do tráfego marítimo 
mundial. Muitas empresas de navega-
ção foram forçadas a redirecionar suas 
embarcações, fazendo viagem mais 
longa ao redor da África, embora várias 
grandes empresas de petróleo, refinarias 

e casas comerciais tenham continuado 
a usá-la. O Comando Central dos EUA 
disse que 18 drones, dois mísseis de 
cruzeiro antinavio e um míssil balísti-
co antinavio foram abatidos pelas duas 
marinhas no incidente. O ministro da 
Defesa britânico, Grant Shapps, decla-
rou nesta quarta-feira (10): “Durante a 
noite, o (navio da Marinha Real) HMS 
DIAMOND, juntamente com navios de 
guerra dos EUA, repeliu com sucesso o 
maior ataque dos Houthis apoiados pelo 
Irã no Mar Vermelho até o momento”. 

Shapps repetiu um aviso do Reino Uni-
do e de seus aliados, incluindo os EUA 
e a Alemanha, de que os ataques são 
inaceitáveis, dizendo ao grupo militante 
que “arcará com as consequências” se 
continuar. “Tomaremos as medidas ne-
cessárias para proteger vidas inocentes 
e a economia global”, afirmou ele. Os 
Houthis prometeram continuar os ata-
ques até que Israel interrompa o confli-
to em Gaza e alertaram que atacariam 
navios de guerra dos EUA se o próprio 
grupo de milícia fosse alvo.

Daniel Noboa explicou que grupos devem ser punidos com leis diferentes
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Inaugurado no dia 16 de dezembro, o 
Parque Aquático Infantil já é um sucesso. 
Em seis dias de funcionamento no últi-
mo mês de 2023, mais de 3.000 pessoas 
foram ao local, onde crianças de 1 a 10 
anos puderam se divertir, acompanhadas 

A Prefeitura de São Paulo prorrogou 
até 31 de dezembro de 2024 o prazo 
para a regularização de imóveis na 
cidade pela Lei de Regularização de 
Edificações (Lei 17.202/2019). A pror-
rogação foi publicada na última quinta-
-feira (28) no Diário Oficial com a san-
ção da Lei nº 18.062/2023, que, em seu 
artigo 72, estendeu em mais um ano o 
período para o protocolo de pedidos de 

O maior presépio articulado ao ar livre 
do Estado de São Paulo ganhou novos 
significados na noite de Natal (25/12). 
Com exposição na Praça 14 de Novem-
bro em Santana de Parnaíba desde o 
início de dezembro, o espaço com mais 
de 200 metros quadrados virou refle-
xo de amor, generosidade, esperança e 
sentimento fraterno, advindos do nas-
cimento do menino Jesus. Na lideran-
ça das atrações do “Natal de Luz” que 
mais receberam moradores e turistas, o 

presépio articulado conta com mais de 
30 peças que se movimentam. O cená-
rio montado em uma infraestrutura de 
madeira e cobertura de sapê encanta a 
todos por seus personagens natalinos e 
produção de brilhar os olhos. Com va-
riados ambientes instagramáveis, ilumi-
nados em meio a uma super decoração 
com mais de 500 mil micro lâmpadas 
de LED (exemplos do tobogã, túnel, 
Centro Histórico e entrada da cidade), 
o Natal de Luz de Santana de Parnaíba 
pode ser visitado até o dia 6 de janeiro. 
Conforme tradição da igreja Católica, 
na data dedicada aos Reis Magos, que 
visitaram Jesus no presépio após serem 
conduzidos pela estrela, é realizada uma 
celebração popular herdada pela coloni-
zação e marcada pela riqueza da misci-
genação. O acender das luzes da deco-
ração natalina de Santana de Parnaíba é 
realizado a partir das 18h, todos os dias 
da semana. Acesso livre, estacionamen-
to no Bolsão.

A Prefeitura de Barueri, por meio da Se-
cretaria de Obras, está trabalhando para 
entregar até o fim deste mês de janeiro 
de 2024 a reconstrução do trecho viário 
de 720 m2, no Centro, compreendendo 

a canalização do Rio Barueri-Mirim e a 
avenida Presidente Tancredo de Almei-
da Neves (mão única, no sentido Alpha-
ville). Depois de liberado, o tráfego na 
região central voltará a ser normalizado 

sem a necessidade do desvio de veícu-
los pelas ruas Campos Sales e Professor 
João da Mata e Luz. O espaço reconstru-
ído fica ao lado do bolsão de estaciona-
mento em frente à Prefeitura de Barueri 
e faz ligação com o Boulevard Arnaldo 
Rodrigues, que foi totalmente reforma-
do e entregue no dia 9 de dezembro do 
ano passado como marco de abertura do 
Natal Encantado 2023.

Alta resistência  
Todo o trecho de reconstrução de cana-
lização e da via já foi concretado, fal-
tando apenas outros serviços comple-
mentares, como muretas de proteção, 
pavimentação, passeio de pedestres, 
sinalização e recapeamento asfáltico da 
interligação da avenida Presidente Tan-
credo de Almeida Neves com a avenida 
Vinte Seis de Março. A obra começou 
em agosto de 2023, envolvendo esca-
vações, demolição da estrutura antiga, 
construção de novas paredes de concre-
to armado e usinado, cobertura com vi-
gas travessas protendidas e laje com alta 
taxa de armação de ferragem. O trecho 
foi reforçado visando garantir o esco-
amento de águas pluviais e suportar o 
tráfego de veículos na região.   

Para proporcionar mais uma opção de 
lazer no primeiro mês do ano, a Prefei-
tura de Itapevi inicia a partir de segun-
da-feira (8) o Programa de Férias 2024 
com uma série de atividades esportivas 
à população da cidade. Ao longo de ja-
neiro, serão organizadas aulas de fun-
cional, futebol funcional e aeróbica em 
quatro diferentes locais do município. 
As ações serão realizadas dentro do pro-
jeto Mais Esportes, que visa promover a 
inclusão social por meio das práticas es-
portivas. As aulas acontecerão até o dia 
31, sempre no início da manhã e no fim 

de tarde. Os locais escolhidos foram o 
Parque da Cidade, Ginásio de Esportes, 
Centro de Iniciação ao Esporte (CIE) e 
Arena Santa Rita. 
Esses pontos foram selecionados para 
o programa com objetivo de abranger 
todo município. Com duração de uma 
hora, as atividades são destinadas para 
pessoas com idades a partir de 18 anos. 
Não há necessidade de fazer inscrições 
previamente. Basta comparecer ao lo-
cal. Para participar, a organização orien-
ta que os interessados cheguem com 15 
minutos de antecedência.

Censo: População que se declara preta 
foi a que mais aumentou em Cotia

Parque Aquático Infantil de Carapicuíba 
volta a funcionar aos sábados e domingos

O maior presépio articulado ganha nova 
formatação com o nascimento de JESUS 
em Santana de Parnaíba

Programa de férias garante atividades 
físicas para população de ItapeviReconstrução em Barueri no trecho 

viário com canalização no Centro 
está quase pronta

regularização de imóveis. O prazo an-
terior era 31 de dezembro de 2023. A 
Secretaria Municipal de Urbanismo e 
Licenciamento (SMUL) é a responsá-
vel por analisar os processos e emitir o 
documento de regularização das edifi-
cações no Município. Desde que a Lei 
de Regularização entrou em vigor em 
2019, mais de 212 mil imóveis foram 
regularizados pela Prefeitura, a maior 

parte deles de forma automática. Esse 
resultado é histórico quando compara-
do ao da lei anterior, de 2003, que lega-
lizou 93 mil imóveis. Podem solicitar 
a regularização proprietários de edifi-
cações construídas até julho de 2014 
e que apresentem inadequações frente 
à legislação edilícia de parcelamento, 
uso e ocupação do solo da cidade de 
São Paulo (Lei de Zoneamento, Código 
de Obras e Edificações e Lei de Uso e 
Ocupação do Solo). A legislação tem o 
objetivo de desburocratizar e simpli-
ficar para a população o processo de 
garantia sobre o imóvel. Os cidadãos 
interessados em regularizar imóveis 
residenciais, comerciais, institucionais 
e de serviços devem entregar o pedido 
acompanhado de todos os documentos 
necessários para enquadrar as edifica-
ções às normas da Prefeitura. A am-
pliação do prazo de entrada do pedido 
de regularização é benéfica ao muníci-
pe, porque a emissão de documentos 
em cartórios, escritórios de profissio-
nais da área de arquitetura e engenha-
ria pode ser demorada. Os processos 
de regularização de edificação podem 
ser feitos de maneira totalmente digi-
tal pelo Portal de Licenciamento. Nele, 
o cidadão é capaz de realizar todas as 
etapas de requerimento e enviar a do-
cumentação necessária remotamente.

de um adulto responsável. Nas vésperas 
do Natal e Ano Novo, o parque foi aberto 
no meio da semana. Porém, a partir dos 
dias 6 e 7 de janeiro, o local volta a fun-
cionar aos sábados e domingos, das 9 às 
12 horas e 14 às 17 horas. O parque soma 

1.500 metros quadrados e tem capacida-
de para atender 120 pessoas. O equipa-
mento é para crianças de 1 a 10 anos, que 
podem permanecer por 30 minutos se di-
vertindo no ambiente. Elas devem estar 
acompanhadas dos pais.

A Prefeitura de São Paulo reforça que 
não haverá reajuste do valor da passa-
gem do sistema de transporte público 
por ônibus neste 1º de janeiro no muni-
cípio. Portanto, a administração munici-
pal informa que a tarifa dos ônibus mu-
nicipais será mantida em R$ 4,40. Desta 
forma, a Prefeitura mantém o empenho 
em incentivar o uso do transporte coleti-
vo na cidade, responsável pela locomo-
ção de 7 milhões de passageiros por dia, 
e que não sofre reajuste desde janeiro de 
2020. Além disso, a Prefeitura imple-

mentou no dia 17 de dezembro o “Do-
mingão Tarifa Zero – explore, descubra, 
viva São Paulo”. Os passageiros podem 
utilizar os ônibus de 1.175 linhas muni-
cipais entre 0h e 23h59 de todos os do-
mingos. A gratuidade vai valer também 
no Ano Novo (1º/1) e Aniversário de 
São Paulo (25/1). A medida tem como 
objetivo incentivar o uso do transporte 
público, ampliar o acesso ao lazer, par-
ques, centros esportivos, eventos cultu-
rais, além de melhorar a economia e a 
oferta de empregos. 

Prefeitura de São Paulo reitera 
que tarifa de ônibus não terá 
reajuste em 2024

O crescimento foi de 115,8% entre os anos de 2010 e 2022; mas 
a cor ou raça branca ainda é maioria no município, aponta IBGE

Depois de liberado, o tráfego na região central voltará a ser normalizado sem a necessidade 
do desvio de veículos pelas ruas Campos Sales e Professor João da Mata e Luz

Adotar  um pet pode trazer diversos 
benefícios à vida de uma pessoa, eles 
ajudam a  combater a solidão e estresse, 
promovem práticas esportivas e ensinam 
responsabilidade e cuidado com outros 
seres vivos. Diante disso, a Prefeitura 
de Jandira, por meio da Secretaria de 
Meio Ambiente, tem a grande satisfa-
ção de anunciar que, neste sábado (13), 
acontecerá das 09h às 14h, no Terminal 
Rodoviário do Fátima, localizado na 
Rua Imirim, a primeira feira de adoção 
do ano de 2024. Para os interessados em 
acolher um cachorro ou gato, basta ter 

mais de 18 (dezoito) anos e portar um 
documento de identificação, como RG 
ou CPF. Todos os animais disponíveis 
para adoção são vermifugados, castra-
dos e microchipados, proporcionando 
mais segurança para os novos donos. 
Ressalta-se que, para aqueles que não 
conseguem comparecer pessoalmente, 
também é possível adotar de forma on-
line, através do link: https://jandira.sp.
gov.br/pets/. Essa iniciativa busca pos-
sibilitar uma vida feliz para os animais. 
Adotar um pet é um ato de amor, e deve 
ser feito com responsabilidade. 

Adoção de pets: primeira feira 
de 2024 em Jandira 
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O prefeito de São Sebastião, Felipe 
Augusto, e representantes do Serviço 
Nacional de Aprendizagem Industrial 
(Senai) estiveram reunidos na segun-
da-feira (8) para definirem a carga de 
cursos profissionalizantes que serão 
realizados ao longo de 2024. O diretor 
do Senai, Fernando Manoel Gonçalves, 
apresentou uma gama de cursos que 
podem ser aplicados em São Sebastião, 

A Prefeitura de Ilhabela, por meio da 
Secretaria de Esporte e Lazer, apresenta 
um balanço positivo das ações esporti-
vas realizadas ao longo do ano de 2023, 
destacando o apoio concedido aos atle-
tas locais por meio do programa Bolsa 
Atleta. Foram beneficiados 76 bolsis-
tas, representando um investimento 
anual de R$ 752.694,00 na iniciativa 
que visa apoiar e incentivar talentos 
esportivos do município. O programa 
Ajuda de Custo concedeu benefícios a 
207 atletas, totalizando um gasto anual 
de R$ 410.714,61. Essa assistência tem 
como objetivo contribuir com despesas 
relacionadas às atividades esportivas, 
garantindo que os atletas possam se de-
dicar integralmente aos treinos e compe-
tições. Destacam-se ainda, 192 viagens, 
contemplando 2.052 alunos atendidos. 
Essas experiências proporcionaram aos 
participantes a oportunidade de repre-
sentar Ilhabela em diversas competições 

Na tarde de terça-feira, 9, a Defesa Ci-
vil de Taubaté foi acionada para reali-
zar uma vistoria em uma palmeira de 
aproximadamente 12 metros, que apre-
sentava risco de queda na região central 
da cidade. A área foi isolada, e outros 
órgãos da Prefeitura foram acionados 
para uma ação de remoção. A ocorrên-
cia aconteceu na rua Conselheiro Mo-
reira de Barros, próximo à rodoviária 
velha, onde uma palmeira inclinada es-
tava apoiada em uma placa de sinaliza-
ção de trânsito no calçamento. Devido 
ao grau de risco identificado, o comitê 
de contingência do setor de arborização 
da Secretaria de Serviços Públicos foi 
acionado e equipes da EcoTaubaté fo-
ram direcionadas para realizar o corte 
da árvore, que exibia sinais de doença 
na base do tronco. Todo o processo con-

A Prefeitura de Caraguatatuba está le-
vando serviços de nivelamento às ruas 
do loteamento Morada do Mar, na região 
Norte da cidade. As obras são realizadas 
pela Secretaria de Serviços Públicos (Se-
sep). A primeira rua a receber a melhoria 
foi a rua Cidade de Iperó. Os serviços se-
rão estendidos às ruas adjacentes como 
a rua Cidade de Ibitinga e Cidade de 
Guaíra. A avenida Yvone Yoneka Naka-
nishi, que liga todas as ruas transversais, 
também receberá serviços de nivelamen-
to. A região Norte recebe ainda serviços 

e eventos esportivos ao longo do ano. 
No ano de 2023, a Prefeitura cadastrou 
e acompanhou a participação de 2.213 
alunos em diversas escolas esportivas, 
como vela, futebol, futsal, atletismo, 
taekwondo, natação, jiu-jitsu, rugby, 
basquete, voleibol, vôlei de praia e o 
projeto Melhor Idade em Ação. Os nú-
meros demonstram um aumento signifi-
cativo comparados aos dados de 2022, 
que registraram 60 atletas atendidos 
pelo Bolsa Atleta, 93 contemplados pela 
Ajuda de Custo e 153 viagens realizadas 
ao longo do ano. Para promover e apoiar 
a prática esportiva e contribuir para o 
desenvolvimento integral dos cidadãos 
do município, foram realizados 114 
eventos e competições ao longo do ano, 
como os Jogos das Comunidades Tradi-
cionais, a 50ª Semana de Monotipos, o 
Verão Ilhabela Viva 2023, os campeo-
natos de futebol e futsal e os festivais 
de natação.

Com grande dose de emoção, o Coop 
São José Basketball superou o Corin-
thians por 71 a 70 na noite desta terça-
-feira (9), diante de um ginásio Linneu 
de Moura lotado, pelo NBB Caixa. Com 
o resultado, conquistado nos segundos 
finais, a equipe joseense chega à oitava 
colocação da competição, com 57,9% 

de aproveitamento, em campanha de 11 
vitórias e oito derrotas. O Corinthians 
cai para a 11ª posição, com 42,1% de 
aproveitamento – oito vitórias e 11 der-
rotas. O armador Augusto Cabral veio 
do banco e foi o cestinha da partida, 
com 18 pontos anotados. O também ar-
mador Diego Figueredo fez 16 pontos e 
foi o responsável por converter os pon-
tos que deram a vitória ao time. Cauê 
Borges e Hettsheimeir foram os prin-
cipais pontuadores pelo lado visitante, 
com 12 pontos cada. O Coop São José 
Basketball volta a jogar na próxima se-
gunda-feira (15), diante do Pinheiros, 
às 19h30, novamente no ginásio Linneu 
de Moura. A entrada é gratuita.

entre eles, o São Seba Digital, que é a 
implantação de laboratórios de infor-
mática para cursos de Tecnologia da 
Informação e Gestão em escolas mu-
nicipais e centros comunitários. “Que-
remos cursos que possam atender nos-
sa população de norte a sul e que eles 
sejam indicados para o perfil da nossa 
cidade”, explicou o prefeito Felipe Au-
gusto. Para ele, cursos de refrigeração 

e climatização, confecção industrial 
voltada para a área náutica, mecânica 
de automóveis e náutica seriam opções 
com diferenciais para São Sebastião, 
além de cursos tradicionais. O prefeito 
também solicitou ao Senai a vinda de 
unidades móveis para serem colocadas 
em diversos pontos da cidade com o 
objetivo de atender o máximo de tur-
mas possíveis. Nívia Quinsan, diretora 
de cursos do Centro Integrado Profis-
sionalizante (CIP) de São Sebastião, da 
Secretaria de Desenvolvimento Econô-
mico e Social (SEDES), reforçou que a 
grade será montada com base visando 
atender o mercado local e as tendências 
de empregabilidade. “O planejamento 
e oferta são em função das necessida-
des regionais”. Também estiveram pre-
sentes na reunião o secretário adjunto 
da SEDES, Elias Rodrigues, e pelo Se-
nai a coordenadora de relacionamento 
com a indústria, Ana Lúcia Cursino, e o 
gerente administrativo e financeiro do 
Senai São José dos Campos, Claudemir 
Santana. A expectativa é que definição 
dos cursos e início das aulas sejam ain-
da no primeiro trimestre deste ano.

São José Basketball vence o Corinthians 
nos segundos finais

Prefeitura de São Sebastião e Senai 
definem parcerias para cursos 
profissionalizantes em 2024

Prefeitura de Caraguatatuba realiza 
nivelamento de ruas no bairro Morada 
do Mar

Prefeitura de Taubaté atua em risco 
de queda de árvore na região central

primeira rua a receber a melhoria foi a rua Cidade de Iperó. Os serviços serão 
estendidos às ruas adjacentes como a rua Cidade de Ibitinga e Cidade de Guaíra

A área foi isolada, e outros órgãos da Prefeitura foram acionados 
para uma ação de remoção

A cidade caçula da Baixada Santista, 
Bertioga, é uma das únicas do litoral 
paulista com todas as praias aprovadas 
pela Companhia Ambiental do Estado 
de São Paulo (Cetesb) para o banho de 
mar. O órgão analisa a condição das 
praias e divulga semanalmente um bo-
letim sobre a balneabilidade de cada 
uma delas. A balneabilidade é a quali-
dade das águas destinadas à recreação, 
como natação e mergulho, por exem-
plo. De acordo com a Cetesb, um dos 
indicadores básicos para a classificação 

das praias são termos sanitários, como 
a existência de sistemas de coleta e dis-
posição dos despejos domésticos ge-
rados nas proximidades. O boletim da 
Agência do Governo do Estado de São 
Paulo analisa praias em 15 cidades em 
todo o litoral paulista. Em Bertioga, os 
pontos analisados são: Boraceia, Guara-
tuba, São Lourenço e Enseada, nos bair-
ros Indaiá, Vista Linda, Rio da Praia e 
Centro. Toda a extensão do mar no mu-
nicípio bertioguense recebe a bandeira 
verde, pois possui águas limpas.

Todas as praias de Bertioga são limpas 
e aprovadas para banho de mar

tou com o apoio dos agentes de trânsito 
da Secretaria de Mobilidade Urbana, 
que interditaram a via e coordenaram a 
circulação de veículos. A ação destaca a 

da Operação Bota-fora. No Garden Mar, 
uma equipe operando uma escavadeira 
faz a retirada de inservíveis depositados 
na avenida Otávio Luiz Soares. O mes-
mo serviço de Bota-fora está na rua Er-
nani Peixoto, no Massaguaçu. A equipe 
trabalha com uma Bobcat e um cami-
nhão trucado retirando resíduos verdes, 
entulhos e inservíveis. Ainda na região 
Norte, a Sesep faz a limpeza da avenida 
Maria Carlota, em direção à praia da Co-
canha. A região também recebeu a Ope-
ração Bota-fora. O trabalho da Sesep é 

prontidão das equipes da Prefeitura de 
Taubaté para assegurar a segurança da 
população diante de situações de risco 
relacionadas à arborização urbana.

realizado bairro a bairro, periodicamen-
te, em toda a cidade, obedecendo um cro-
nograma. O descarte irregular de inserví-
veis, entulhos, lixo e resíduos é proibido 
pela Lei Municipal nº 1.144/80 (Código 
de Posturas). De acordo com a Secretaria 
de Urbanismo, primeiramente, o autor é 
notificado pela fiscalização, que dá prazo 
de 24 horas para retirada dos resíduos. 
Caso não atenda o aviso da Prefeitura, o 
infrator pode ser multado em 460 VRMs 
(Valor de Referência do Município), o 
equivale a R$ 2.116,00.

Investimentos em programas esportivos 
e auxílio financeiro a atletas de Ilhabela 
aumentam significativamente em 2023
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É esperado que a Nasa anuncie um 
“atraso de meses” para a primeira 
missão tripulada do seu principal pro-
grama, o Artemis, de acordo com um 
atual e um ex-funcionário da agência. 
O atraso afeta a missão Artemis II da 
Nasa, que visa enviar quatro astronau-

tas em uma viagem para voar pela Lua 
e estava programada para decolar em 
novembro deste ano. A missão não de-
verá ocorrer antes de 2025, segundo as 
fontes, que confirmam meses de espe-
culação de que um atraso era iminente. 
O inspetor-geral da Nasa sugeriu possí-

veis atrasos para a missão em um rela-
tório de novembro, citando três desafios 
principais que a agência espacial deve 
enfrentar antes de poder levar humanos 
à Lua com segurança. Primeiro, a es-
trutura terrestre usada para construir, 
transportar e lançar o enorme foguete 
do Sistema de Lançamento Espacial do 
programa, apelidado de Mobile Laun-
cher 1, “apresentou mais danos do que 
o esperado”. O relatório de novembro 
afirmava que os reparos na estrutura 
estavam em andamento. Em segundo 
lugar, o escudo térmico da espaçonave 
Orion, destinada a ser o lar dos astro-
nautas em Artemis 2, “sofreu de forma 
inesperada” durante Artemis 1. Nessa 
missão, Orion foi exposta a cerca da 
metade da temperatura da superfície 
do Sol quando reentrar na atmosfera da 
Terra. Finalmente, o inspetor-geral ob-
servou o que os funcionários da NASA 
acreditam ser “o principal caminho crí-
tico” para a missão Artemis 2: preparar 
a Orion para a sua primeira tripulação 
e integrá-la ao Módulo de Serviço Eu-
ropeu, que fornece energia e propulsão. 
O “caminho crítico” no planejamento 
do projeto refere-se ao aspecto da mis-
são que deverá durar mais tempo.

A Apple divulgou a data de lançamen-
to do Apple Vision Pro nos Estados 
Unidos. Os óculos de realidade virtual 
chegam ao mercado no dia 2 de feve-
reiro e a pré-venda começa no dia 19 
de janeiro. O aparelho terá 256 GB de 
armazenamento, chegará ao mercado 
por US$ 3.499 (cerca de R$ 17.000) e 
será vendido nas lojas físicas e virtuais 
da Apple nos Estados Unidos. Não há 
data confirmada para o lançamento do 

produto no Brasil. Segunda a empresa 
norte-americana de tecnologia, os ócu-
los prometem transformar “a forma 
como as pessoas trabalham, colaboram, 
se conectam, revivem memórias e des-
frutam de entretenimento”. “O Apple 
Vision Pro é o dispositivo eletrônico 
de consumo mais avançado já criado. 
Sua interface de usuário revolucionária 
e mágica redefinirá a forma como nos 
conectamos, criamos e exploramos”, 

afirmou Tim Cook, CEO da Apple. Ape-
sar da aparência semelhante aos óculos 
de realidade aumentada e realidade 
virtual que já existem, o objeto inova-
dor da Apple tem funcionalidades que 
misturam realidade virtual e realidade 
aumentada, o que possibilita enxergar 
“infinitas” telas projetadas em qualquer 
ambiente em que a pessoa estiver. O sis-
tema operacional será o visionOS, que 
tem o iOS como base. A novidade é que 
ele oferece uma interface tridimensional 
e pode ser totalmente controlado pelos 
olhos, mãos e voz do usuário. “Gestos 
intuitivos permitem que os usuários in-
terajam com os aplicativos simplesmen-
te olhando para eles, tocando com os de-
dos para selecionar, sacudindo o pulso 
para rolar ou usando um teclado virtual 
ou ditado para digitar”, diz a Apple em 
comunicado à imprensa. Com mais de 1 
milhão de aplicativos disponíveis, o Vi-
sion Pro promete revolucionar a forma 
com que os usuários fazem chamadas de 
vídeo, jogam e assistem filmes e séries, 
por exemplo. Em parceria com a Zeiss, 
a Apple oferece versões do Vision Pro 
com grau de miopia ou para leitura por 
até US$ 150. O anúncio da empresa su-
gere que essas versões, em função da 
prescrição médica, só poderão ser com-
pradas nas lojas virtuais. Introducing 
Apple Vision ProIntroducing Apple Vi-
sion Pro

O Walmart apresentou duas novas ferra-
mentas baseadas em inteligência artifi-
cial na conferência de tecnologia CES, 
em Las Vegas, para ajudar compradores 
a pesquisarem produtos rapidamente e 
automatizar o processo de compra de 
itens pedidos com frequência. O maior 
varejista do mundo lançou a ferramenta 
de pesquisa GenAI desenvolvida pela 
combinação dos modelos de IA da Mi-
crosoft com os dados de compradores do 
Walmart para permitir que os consumi-
dores pesquisem produtos usando casos 
de uso específicos em vez de nomes de 
marcas ou itens. Os compradores pode-
rão pesquisar usando frases como “reu-
nião para ver o jogo de futebol” ou “aju-
de-me a planejar uma festa com tema de 
unicórnio para minha filha” e receber 
uma lista de produtos com curadoria, 
em vez de pesquisarem individualmente 
por batatas fritas, doces e balões, disse a 
companhia.  O recurso, atualmente dis-
ponível para usuários do sistema opera-
cional da Apple, iOS, será implementa-
do no site do Walmart e nos usuários do 
aplicativo da rede varerjista para dispo-
sitivos Android ainda este ano, segundo 
a companhia. Apresentando outro caso 
de uso de IA, a empresa disse que está 
desenvolvendo uma ferramenta chama-
da “Walmart InHome Replenishment”, 

que ajudará os compradores que usam 
seu serviço de entrega InHome por assi-
natura a fazerem compras rapidamente 
com itens  que costumam adquirir no 
serviço. Assim como fabricantes de car-
ros e aparelhos eletrônicos, grandes re-
des de varejo estão em uma corrida para 
encontrarem usos para o consumidor da 
tecnologia de IA generativa, que tomou 
o mundo de assalto desde o lançamento 
do ChatGPT no final de 2022.
A rival do Walmart, Amazon.com, im-
plantou ferramentas de IA generativa 
para ajudar os anunciantes a melhora-
rem a segmentação de anúncios e per-
mitirem que os vendedores façam pro-
moções rapidamente.  Na segunda-feira, 
a Volkswagen anunciou na conferência 
CES que  vai incorporar o ChatGPT em 
seus carros. Na terça-feira, o Walmart 
também anunciou a disponibilidade 
ampliada de uma ferramenta interna de 
IA chamada My Assistant para funcio-
nários baseados em 11 países e lançou 
um serviço habilitado para IA e visão 
computacional que elimina a necessi-
dade dos compradores terem suas notas 
fiscais verificadas por um funcionário 
na bandeira de lojas Sam’s Club. Atual-
mente em execução como piloto em 10 
lojas do Sam’s Club, a tecnologia usa 
uma combinação de câmeras e proces-
samento de IA na área de saída das lojas 
para capturar imagens de carrinhos e 
verificar o pagamento de todos os itens 
levados pelo consumidor. AO Walmart 
disse que espera expandir rapidamente 
essa tecnologia para quase 600 lojas do 
Sam’s até o final do ano, depois que os 
compradores classificaram consisten-
temente os tempos de espera na saída 
como um “ponto problemático” no ser-
viço da companhia.

Wi-Fi 7: nova geração de internet
sem fio é lançada

Walmart revela inteligência artificial 
para otimizar compras

Apple divulga data de lançamento 
dos óculos Vision Pro nos EUA

A conta oficial da Comissão de Valores 
Mobiliários (SEC) dos EUA foi hacke-
ada, conforme afirmou a reguladora em 
comunicado. De acordo com divulgação 
da Reuters, além da invasão, informações 
falsas sobre a aprovação do Exchange 
Traded Fund (ETF) para bitcoin também 
foram divulgadas — a SEC pontuou que 
ainda não deu sinal verde para o projeto. 
A SEC informou que o acesso não auto-

rizado já foi encerrado e a conta recupe-
rada;  A postagem com informações fal-
sas sobre ETF para bitcoin foi excluída 
cerca de 30 minutos depois de sua publi-
cação;  A expansão do ETF para bitcoin 
em todas as bolsas de valores nacionais 
é uma medida ansiosamente aguardada 
pela indústria de criptografia;  A regula-
dora disse que está trabalhando com as 
autoridades para investigar o hack e toda 
“conduta relacionada”;  O caso jogou, 
novamente, holofotes sobre a segurança 
do X desde sua aquisição pelo bilionário 
Elon Musk em 2022. Em publicação, o X 
também confirmou que a conta da SEC 
foi comprometida e explicou que o aces-
so foi possível devido a um “indivíduo 
não identificado” obter controle sobre 
um número de telefone associado à conta 
da agência por terceiros. Além disso, o 
perfil não tinha autenticação de dois fato-
res habilitada no momento em que foi in-
vadida. Assim, a plataforma pontuou que 
o hack não ocorreu por qualquer violação 
dos sistemas da rede social.

Hackeada, conta da SEC no X divulga 
informações falsas sobre bitcoin 

Nasa deve anunciar atraso em missão 
de retorno da humanidade à Lua

Novos recursos aumentam o desempenho e a velocidade e melhoram a 
conectividade da rede, segundo a aliança de empresas que oferecem Wi-Fi
A rede de empresas que oferecem Wi-Fi 
divulgou, nesta semana, a chegada do 
Wi-Fi Certified 7, uma nova geração de 
internet sem fio doméstica. Segundo a 
aliança de empresas, o Wi-Fi 7 oferece 
novos recursos que aumentam o desem-
penho e a velocidade e melhoram a co-
nectividade da rede de internet. Este novo 
estágio é resultado de uma colaboração 
entre as empresas que oferecem Wi-Fi, 
facilitando a interoperabilidade dos pro-
dutos. Mais de 233 milhões de dispositi-
vos que adotam Wi-Fi 7 estão previstos 
para entrar no mercado em 2024, com a 
meta de  2,1 bilhões de dispositivos até 
2028. De acordo com o comunicado, 
smartphones, tablets, computadores e 
pontos de acesso devem ser os primeiros 
dispositivos a adotarem a nova rede. As 
empresas destacam que a mudança deve 
gerar melhoras na experiência com uso 
de realidade virtual, treinamentos imer-
sivos, trabalho remoto ou híbrido e jogos 

eletrônicos. Confira alguns dos novos 
recursos que prometem aumentar o de-
sempenho da rede: Canais de 320 MHz: 
com o dobro do tamanho dos canais de 
160 MHz utilizados nas últimas gerações 
de Wi-Fi, o canal mais largo aumenta a 
capacidade de transferência e sua veloci-

O Duolingo demitiu cerca de 10% de 
seus trabalhadores contratados, disse a 
empresa à CNN na terça-feira, à medi-
da que o aplicativo de tecnologia edu-
cacional passa a depender mais forte-
mente da inteligência artificial. Embora 
nem todas as demissões tenham sido 
causadas pela tecnologia, a empresa de 
aprendizagem de idiomas dispensou al-
guns prestadores de serviços no final de 
2023 para abrir espaço para mudanças 
relacionadas à IA na forma como o con-
teúdo é gerado e compartilhado. Duo-
lingo diz que nenhum funcionário em 
tempo integral esteve envolvido nas de-
missões e que tentou encontrar funções 
alternativas para todos os que foram de-
mitidos antes de recorrer ao “off-boar-
ding” como última opção. Tutor virtual 
de idiomas, o Duolingo afirma ter 24,2 
milhões de usuários ativos diariamente, 
5,8 milhões de assinantes pagos e mais 
de 100 cursos disponíveis, segundo a 

empresa sediada em Pittsburgh.Ela tem 
sido proativa na adição de IA à sua pla-
taforma, criando um novo nível de as-
sinatura denominado “Duolingo Max” 
em março, que incorpora o modelo de 
linguagem avançado GPT-4 da OpenAI 
para adicionar recursos alimentados por 
IA que incluem conversas completas 
com um chatbot para praticar habilida-
des e obter explicações geradas por IA 
sobre por que uma resposta está certa ou 
errada. “A IA generativa está aceleran-
do nosso trabalho, ajudando-nos a criar 
novos conteúdos de forma muito mais 
rápida”, escreveu o CEO Luis von Ahn 
em uma carta aos acionistas em novem-
bro. Após as demissões dos contratados, 
o Duolingo diz que a IA será cada vez 
mais usada para realizar tarefas como 
criar frases para cursos, produzir listas 
de traduções aceitáveis e revisar relató-
rios de erros dos usuários, a fim de cor-
rigir erros mais rapidamente.

Duolingo demite funcionários por 
mudanças relacionadas à IA

dade. Operação Multi-Link: permite que 
um mesmo dispositivo se conecte em 
vários links simultaneamente, para au-
mentar a taxa de transferência de dados 
e diminuir a latência. 4K QAM: taxas de 
transferência de dados 20% mais altas 
que 1024 QAM.

Produto será vendido nas lojas físicas e virtuais da Apple nos Estados Unidos 
por USS 3.499, cerca de R$ 17.000

Objetivo da Nasa é levar o homem de volta à Lua em 2025, o que não 
ocorre desde o fim do programa Apollo, em 1972
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A seleção brasileira masculina Sub 23 
já está completa na Granja Comary, 
sede da CBF em Teresópolis (RJ), onde 
fará a preparação para o Torneio Pré-
-Olímpico Sul-Americano, com início 
em 20 de janeiro, na Venezuela. Os 23 
jogadores convocados por Ramon Me-
nezes passarão por avaliações médicas 
antes do primeiro treino no final des-
ta tarde. Antes de seguirem de ônibus 
para Teresópolis, os atletas foram che-
gando aos poucos no Aeroporto Santos 
Dumont, ponto de encontro. Entre eles, 
o carioca Andrey Santos, ex-Vasco, 
que defende atualmente o Nottlngham 

Forest, clube da primeira divisão do 
futebol inglês. “Estou muito feliz. É 
sempre uma honra estar aqui, servindo 
o meu país”, disse o atleta, de 19 anos. 
“As expectativas são sempre as me-
lhores. Ainda mais quando se trata de 
Brasil. A gente sempre quer entrar para 
vencer, mas sabemos que é um cam-
peonato muito difícil. A gente precisa 
trabalhar duro. E a gente sabe que é o 
passo a passo. Então, se Deus quiser, 
vai dar tudo certo”. Atual bicampeão 
olímpico (Rio 2016 e Tóquio 2020), o 
Brasil estreia contra a Bolívia, em 23 
de janeiro, pelo Grupo A, que tem ain-

da Venezuela, Colômbia e Equador. Na 
chave B estão Argentina, Chile, Para-
guai, Peru e Uruguai.  Na primeira fase 
do torneio, todas as seleções de cada 
grupo se enfrentam entre si, em jogo 
único. As duas melhores de cada cha-
ve se classificam para a etapa seguinte, 
o quadrangular.  As duas equipes com 
melhor pontuação no quadrangular 
avançam à final e, de quebra, carim-
bam a vaga para os Jogos de Paris. Na 
primeira fase do torneio, todas as sele-
ções de cada grupo se enfrentam entre 
si, em jogo único. As duas melhores de 
cada chave se classificam para a etapa 
seguinte, o quadrangular. As duas equi-
pes com melhor pontuação no quadran-
gular avançam à final e, de quebra, ca-
rimbam a vaga para os Jogos de Paris. 
Depois da Bolívia, a seleção enfrenta-
rá a Colômbia em 26.de fevereiro, o 
Equador três dias depois e, por fim, a 
Venezuela em 1º de fevereiro. Todos os 
jogos da fase de grupos ocorrerão no 
Estádio Brígido Iriarte, em Caracas. A 
final do Pré-Olímpico está programada 
para 11 de fevereiro. Já a seleção olím-
pica feminina já tem presença garanti-
da em Paris 2024. A equipe assegurou 
a vaga seleção não terá de competir no 
Pré-Olímpico pois assegurou a vaga 
em Paris 2024 ao vencer a Copa Amé-
rica no ano passado.

O presidente francês, Emmanuel Ma-
cron, lançou a contagem regressiva de 
200 dias para os Jogos Olímpicos de 
Paris 2024, pedindo ao público francês 
que se envolva mais com os esportes 
enquanto o país se prepara para sediar 
os Jogos pela primeira vez em 100 
anos. Macron abre contagem regressiva 
de 200 dias para Jogos de Paris 2024 - 
News RondôniaMacron abre contagem 
regressiva de 200 dias para Jogos de 
Paris 2024 - News Rondônia “São 200 
dias e começa agora. É por isso que 
temos uma grande causa nacional este 
ano: o esporte”, disse Macron, posando 
ao lado de um saco de pancadas, com 
luvas no ombro e um pouco de suor na 
testa, em um vídeo publicado na plata-
forma de mídia social X, anteriormente 
conhecida como Twitter. “Esporte na 
escola. Como vocês sabem, tornamos 
obrigatórios 30 minutos de esporte para 
todos os alunos do ensino fundamental, 
acrescentamos mais esporte no ensino 
médio e convido todos vocês a praticar 
pelo menos 30 minutos de esporte todos 
os dias, espero que mais, se puderem.”
Macron também destacou outras metas 

que a França estabeleceu para os Jogos. 
“A França sediará os Jogos Olímpicos 
e Paralímpicos mais livres de carbono 
da história, Jogos verdes que cumprem 
os acordos [climáticos] de Paris”, disse 
ele. “Vamos sediar Jogos com paridade 
de gênero, com tantas atletas mulheres 
quanto homens. Teremos algumas dele-

gações excepcionais de atletas olímpi-
cos e paralímpicos e, espero, muitas me-
dalhas francesas.” As Olimpíadas serão 
realizadas de 26 de julho a 11 de agosto, 
e as Paralimpíadas, de 28 de agosto a 8 
de setembro. As medalhas serão revela-
das no próximo mês, e a vila dos atletas 
será entregue em 1º de março.

A Alemanha avançou para a final da 
competição mista da United Cup, com 
uma emocionante vitória por 2 a 1 con-
tra a Austrália, dona da casa, e enfrentará 
na decisão a Polônia, que despachou a 
França por 3 a 0. Em uma longa semi-
final, que terminou depois das 2 horas 
da madrugada, no horário local, a dupla 
mista da Alemanha, formada por Alexan-
der Zverev e Laura Siegemund, derrotou 
Matthew Ebden e Storm Hunter para de-
cidir o confronto, depois do empate nas 
partidas de simples. Angelique Kerber 
deu a dianteira para os alemães ao derro-
tar Ajla Tomljanovic, mas a Austrália se 
recuperou quando Alex de Minaur virou 
a partida contra Zverev e venceu por 2 
sets a 1, parciais de 5-7, 6-3 e 6-4. Zverev 

teve então apenas 25 minutos para des-
cansar para o jogo de duplas, mas mesmo 
assim entrou em quadra com Siegemund 
para uma vitória por 7-6 (2), 6-7 (2) e 
15-13, em jogo com vários match points 
para cada lado.

O corpo do tetracampeão Zagallo está 
sendo velado neste domingo (7), na sede 
da Confederação Brasileira de Futebol 
(CBF), na Barra da Tijuca, na Zona 
Oeste do Rio de Janeiro. No local, onde 
imagens da carreira de Zagallo preen-
chem as paredes, familiares, jogadores 
e admiradores prestam homenagens e 
relembram momentos marcantes da car-
reira do ex-técnico. O enterro está mar-
cado para as 16h no cemitério São João 
Batista, em Botafogo, na Zona Sul do 
Rio. Foram entregues dezenas de coroas 
de flores com homenagens de clubes de 
futebol, do Comitê Olímpico do Brasil, 

de jogadores e do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva e da primeira dama Janja 
Lula da Silva. O corpo de Zagallo está 
ao lado de diversos troféus, taças e de 
murais que contam a história do futebol 
brasileiro.. O ex-jogador Mauro Silva, o 
presidente da CBF, Ednaldo Rodrigues, 
o comentarista esportivo Léo Batista, 
e o presidente do Fluminense, Mário 
Bittencourt, foram alguns dos que já 
estiveram no velório e prestaram ho-
menagens. Zagallo morreu, por falência 
múltipla dos órgãos, aos 92 anos. Ele 
estava internado desde o final do ano 
passado no Hospital Barra D’Or.

Macron abre contagem regressiva 
de 200 dias para Jogos de Paris 2024

Familiares e fãs prestam homenagens 
a Zagallo em velório na CBF

Seleção masculina Sub 23 se apresenta 
para Pré-Olímpico de futebol

O piloto Lucas Moraes venceu uma das 
etapas do Rali Dakar, na Arábia Saudita, 
e se tornou o primeiro brasileiro a triun-
far na prova especial da categoria carros 
(trecho cronometrado)  desde que o país 
estreou na tradicional competição há 36 
anos. Piloto oficial da Toyota, Moraes 
levou a melhor após disputa acirrada 
da etapa especial de 447 quilômetros, 

entre as cidades de  Ad Dawadimi e Al 
Salamiya, que envolveu o sueco Mattias 
Ekstrom (Audi), o saudita e campeão 
mundial Yazeed Al-Rajhi (Overdrive) e 
o atual campeão do Dakar, o catari Nas-
ser Al-Athiya (Prodrive). Ao lado do na-
vegador Armand Monleon, o brasileiro 
que pilota um T1+ (modelo cross-coun-
try 4x4) cruzou a linha de chegada com 

Lucas Moraes faz história com vitória 
inédita do Brasil no Rali Dakar

vantagem de apenas  nove segundos 
sobre o segundo colocado, o sueco Eks-
tröme e seu navegador.Emil Bergkvist. 
O piloto brasileiro desabou em lágri-
mas após sair do carro. Ele dedicou o 
triunfo à filha de quatro anos, internada 
com meningite. “No começo, a condi-
ção dela nos assustou. Foi difícil, como 
pai, ficar aqui, mas os médicos disseram 
que tudo correria bem. Agora ela já está 
bem melhor e a previsão é de que ama-
nhã já saia do hospital e vai pra casa. É, 
então, um dia duplamente feliz”, disse 
emocionado. Foi a terceira de 12 etapas. 
Com o triunfo hoje, Lucas subiu do oi-
tavo para o quarto lugar na classificação 
geral da prova, que é liderada pela dupla 
Yazeed Al-Rajhi (Arábia Saudita)/Timo 
Gottschalk (Alemanha). O Rali Dakar 
começou e vai até dia 19 de janeiro. 
“O Dakar é extremamente duro com 
o carro todo, mas os pneus sofrem de-
mais. E poupar pneus e o carro é uma 
das principais estratégias para chegar 
bem na corrida. Não é fácil – todo mun-
do quebra ou tem pneus furados. Mas 
hoje nós conseguimos fazer uma corrida 
“limpa” e com boa velocidade o tempo 
todo”, detalhou Lucas, que ao passado 
já se destacara no Rali Dakar ao termi-
nar em terceiro lugar. 

Além do Brasil, outros 9 países disputarão duas vagas para Paris 2024

Alemanha vence anfitriã e avança à 
final da United Cup contra Polônia

O treinador Dorival Júnior, atual cam-
peão da Copa do Brasil pelo São Paulo, 
assumirá o comando técnico da sele-
ção brasileira masculina de futebol. 
Por meio do Twitter, o próprio Trico-
lor Paulista confirmou a saída do trei-
nador, após o desligamento do clube.
Dorival será anunciado nos próximos 
dias pela CBF como novo treinador da 
seleção, no lugar de Fernando Diniz, 
demitido. “É a realização de um sonho 
pessoal, que só foi possível porque tive 
o reconhecimento do trabalho desen-
volvido no São Paulo. Por isso tenho 
de agradecer por ter feito parte desse 
importante período de reconstrução, 
liderado com competência pela presi-
dência e pela diretoria”,  disse Dorival, 
de 61 anos, em comunicado feito à di-
reção do Tricolor Paulista.  Além da 
passagem exitosa pelo São Paulo, com 
a conquista do inédito título da Copa do 
Brasil no ano passado, Dorival já havia 
se destacado na temporada de 2022 
com o Flamengo. O treinador reergueu 
o clube carioca no meio temporada de 
2022, quando assumiu o time, e fechou 
o ano com dois títulos: Copa do Brasil 
e Copa Libertadores. Antes, em 2010, 
comandou o Santos, repleto de jovens 
jogadores como Neymar e Paulo Hen-
rique Ganso, à conquista da Copa do 

Brasil. “O convite feito ao Dorival é 
mais uma prova de que estamos no ca-
minho certo. Em 2021, a CBF já havia 
chamado Muricy Ramalho, que seguirá 
no São Paulo até o fim da minha ges-
tão. Agora, foi a vez do Dorival, que 
tinha uma proposta de reajuste e am-
pliação do contrato com o São Paulo 
também até o fim da minha gestão, em 
2026, com todas as garantias para uma 
estabilidade. Resta desejar boa sorte 
em seu novo desafio”, disse Júlio Ca-
sares, prresidente do São Paulo Fute-
bol Clube Julio Casares. Dorival Júnior 
assumirá a seleção brasileira em sexto 
lugar nas Eliminatórias para a Copa do 
Mundo de 2026, com sede nos Estados 
Unidos, Canadá e México. 
Nas últimas seis partidas, sob coman-
do de Diniz, a seleção colecionou três 
derrotas, um empate e duas vitórias. 
Nascido em Araraquara (SP), Dorival 
passou a ser o preferido do presidente 
da CBF Ednaldo Rodrigues para dirigir 
a seleção, após o técnico italiano Car-
los Ancelotti renovar seu contrato com 
o Real Madrid (Espanha). Desde março 
de 2023, Ednaldo Rodrigues alardeava 
que Ancelotti seria o substituto de Tite 
no comando da seleção, mas o sonho 
ruiu em 29 de dezembro, quando o ita-
liano renovou o vínculo com o Real.

Técnico Dorival Jr deixa o São Paulo 
para assumir seleção brasileira

Presidente incentivou franceses a praticarem 30 minutos de esportes

Torneio de base já revelou craques como Raí, Neymar e Endrick

Rafael Nadal deu continuidade ao seu 
impressionante retorno após um longo 
período de inatividade por lesão ao der-
rotar Jason Kubler por 6/1 e 6/2 para che-
gar às quartas de final do Brisbane Inter-
national, em preparação para o Aberto da 
Austrália deste mês. Afastado por quase 
um ano devido a um problema no quadril 
que exigiu cirurgia, o 22 vezes campeão 
de Grand Slam venceu Kubler em 83 
minutos para garantir sua vaga nas quar-
tas de final. Nadal teve um ótimo início, 
com uma vantagem de 5/0 antes mesmo 
que Kubler pudesse se estabelecer na Pat 
Rafter Arena. O australiano segurou seu 
saque no sexto game e ameaçou quebrar 
o espanhol no game seguinte, mas Na-
dal se recuperou de uma desvantagem 

de 40/0 para fechar o set. Com Kubler 
prejudicado por um problema no cotove-
lo direito, Nadal conseguiu uma quebra 
no primeiro game do segundo set e no-
vamente no sétimo, antes de sacar para 
ganhar a partida.

Nadal vai às quartas em Brisbane 
após vitória fácil sobre Kubler
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A Kia mostra na CES 2024, que começa 
hoje em Las Vegas, Nevada, uma linha de 
conceitos de comerciais leves elétricos e 
integrados, que promete trazer mais ver-
satilidade no uso graças a uma tecnologia 
que permite convertê-los rapidamente. 
Chamado de Kia Platform Beyond Vehi-
cle (PBV), o conceito geral permite que 
se altere a carroceria destes veículos para 

funcionar de outras formas, usando pla-
taforma baixa e baterias de lítio planas, 
ampliando assim o espaço para carga. 
Batizados de PV1, PV5 (este em duas 
versões) e PV7, os conceitos comerciais 
da Kia possuem partes das carrocerias in-
tercambiáveis, com o posto do motorista 
fixo, usando um sistema de acoplamento 
eletromagnético para fixação. Ofereci-

dos nas opções de carroceria Basic, Van, 
High Roof e Chassis Cab, a linha PBV 
tem no PV1 um monovolume compacto, 
ideal para grandes centros e áreas res-
tritas, enquanto o PV5 é o mais versátil 
com seu porte intermediário. Já o PV7 é 
uma van compacta que teria como alvo 
as linhas médias da Stellantis, com Ex-
pert, Scudo e Jumpy, por exemplo. Ainda 
que a Kia mostre seu conceito na CES 
2024, a gama parece mais orientada para 
a União Europeia. A Kia explica que a 
tecnologia consiste em um sistema de tri-
lhos integrado no teto, piso e painéis la-
terais do veículo, bem como no exterior, 
que permitem a personalização do veícu-
lo para atender às necessidades individu-
ais do cliente. A marca coreana diz que 
este sistema foi projetado para permitir 
a transferência perfeita de mercadorias e 
itens entre veículos, utilizando armários 
e estruturas, usando esses trilhos para ni-
velar os veículos e facilitar a movimenta-
ção de carga. Isso elimina a necessidade 
de empilhadeira ou equipamentos exter-
nos para o transbordo, tendo ainda cada 
veículo um conjunto de adaptadores para 
diversos acessórios. A Kia não deu deta-
lhes técnicos, mas enfatiza o comparti-
lhamento com a EVX vigente.

HB20 2024: preço, versões, novidades, 
motor, consumo, detalhes
O HB20 2024 vai tentar manter o que já 
está dando certo por aqui, afinal o mo-
delo da Hyundai se acostumou aos pri-
meiros lugares entre os mais vendidos. 
Em 2023, por exemplo, foram quase 89 
mil unidades. Sua linha atual conta com 
9 versões, duas opções de motor e três 
câmbios, sendo muito bem equipado 
desde a configuração de entrada. Será 
que o modelo é melhor que seus rivais 

Onix e Polo? HB20 2024 – versões
No início de agosto de 2023, a Hyun-
dai anunciou algumas mudanças para 
o HB20 2024. Basicamente, o modelo 
ganhou quatro novas configurações, que 
recebem os nomes “Plus” ou “Safety” 
como identificação. A versão Sense Plus, 
a segunda mais barata na época, ganhou 
acabamento preto fosco em torno dos vi-
dros e na coluna B, além de maçanetas 

Kia mostra conceitos de comerciais 
leves elétricos na CES 2024
Chamado de Kia Platform Beyond Vehicle (PBV), o conceito geral permite 
que se altere a carroceria destes veículos para funcionar de outras formas

externas e retrovisores na cor da carroce-
ria. Tudo isso adicionava R$ 600 ao va-
lor da opção de entrada Sense. A Limited 
Plus, a mais cara com motor aspirado, 
recebeu chave presencial, painel digital, 
maçanetas externas cromadas e console 
revestido em couro. Já a Comfort Plus 
vem com regulagem de altura e profun-
didade no volante, sensor crepuscular e 
câmera de ré.

A General Motors confirma o lança-
mento da Nova Spin 2025 em março, 
além de mais cinco lançamentos para o 
ano de 2024, porém, todos serão ante-
cipados pela Chevrolet no reality show 
Big Brother Brasil, entre 8 de janeiro e 
16 de abril. Como novo patrocinador 
do BBB, a Chevrolet aproveita a onda 
do reality show para promover seus 99 
anos no Brasil, iniciando a renovação de 
sua linha de produtos. A primeira estreia 
de 2024 será da Nova Spin 2025, “refe-
rência do segmento de sete lugares no 
país e que ganhará evoluções de design, 
conteúdo e performance”. Neste caso, 
segundo sabemos, o motor 1.8 da Famí-
lia I continua firme e agora mais forte, 
para dar mais agilidade e desempenho 
ao monovolume, que deverá ser alçado 
definitivamente à categoria de SUV pela 
marca americana. Na Nova Spin 2025, a 
frente terá novos faróis, agora full LED, 

GM confirma Nova Spin 2025 
para março e mais 5 lançamentos 
em 2024 via BBB

bem como grade e para-choque remo-
delados, assim como o protetor traseiro 
e as lanternas. Dentro, a novidade é o 
painel redesenhado com cluster digital 
e multimídia de tela maior. Sobre as 
demais novidades da Chevrolet para 
2024, Chris Rego, diretora-executiva 
de Marketing da GM América do Sul, 
comenta: “A Chevrolet tem como ob-
jetivo seguir se conectando ao público 
também por meio de ações relacionadas 
ao entretenimento”. Rego completa: “O 
patrocínio ao Big Brother Brasil ainda 
possibilita amplificar a divulgação dos 
principais lançamentos de produto para 
2024”. Para a GM, a participação no Big 
Brother Brasil é importante para manter 
a Chevrolet conectada com os assuntos 
do momento por meio de uma estratégia 
multiplataformas. Como se trata de um 
dos programas com maior audiência da 
televisão brasileira, “o BBB extrapola o 
canal tradicional de TV, permanecendo 
ao vivo no streaming e migrando para 
as redes sociais, sendo um dos maiores 
geradores de conversa e interações na 
mídia”. O que teremos além da Nova 
Spin 2025? As novas Chevrolet S10 e 
Trailblazer chegam completamente atu-
alizadas, assim como uma versão mais 
radical da Silverado chegará também. 
Podemos esperar ainda por Equinox EV 
e Blazer EV.
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Pessoas de todas as idades que estão 
fora da escola e desejam voltar a estu-
dar neste ano podem se matricular nas 
mais de cinco mil unidades de ensino 
do Estado de São Paulo. As inscrições 
podem ser realizadas também nas uni-
dades que oferecem a Educação de 
Jovens e Adultos (EJA) ou em um dos 
Centros Estaduais de Educação de Jo-
vens e Adultos (CEEJAs). Para se ma-
tricular, o responsável legal ou maior 
de 18 anos pode realizar a inscrição 
presencialmente em qualquer escola es-
tadual ou no balcão de atendimento do 
Poupatempo, apresentando RG, históri-
co escolar e comprovante de residência. 
No ano passado, a rede estadual recebeu 
estudantes de até 90 anos. Os interessa-
dos nas aulas do CEEJA ou da EJA dos 
anos finais do Ensino Fundamental ou 
Ensino Médio podem apresentar docu-
mento de próprio punho informando o 
endereço e comprovante de escolari-
dade, em caso de ausência do histórico 
escolar. A diretora do Departamento de 
Planejamento e Gestão da Rede Escolar 
e Matrícula, Janaína Magro destaca que 
nunca é tarde para voltar para a sala de 
aula e aprender. “Nossas escolas estão 
de portas abertas para quem tiver inte-
resse em voltar aos estudos. As inscri-
ções continuam até o fim do mês de ja-
neiro e as aulas começam no dia 15 de 
fevereiro”, ressalta. Os jovens e adultos 
que não tiveram a oportunidade de ini-
ciar ou concluir os ensinos Fundamen-
tal ou Médio na idade adequada podem 

concluir os estudos por meio da EJA ou 
do CEEJA. Na EJA, é possível concluir 
tanto o Ensino Fundamental quanto o 
Ensino Médio. São aulas presenciais de 
segunda à sexta-feira. Os alunos preci-
sam ter pelo menos 15 anos para cursar 
o Ensino Fundamental, e 18 anos para 
o Ensino Médio. Já no CEEJA, a carga 
horária é mais flexível e dá oportunida-
de a alunos com mais de 18 anos. No 
Centro, o estudante recebe o material de 
ensino no ato da matrícula e é orienta-
do a criar um plano de estudos. O alu-
no não é obrigado a frequentar o centro 
todos os dias, mas pode frequentar a 
unidade sempre que sentir necessidade 
para tirar dúvidas com os professores. 
Atualmente, há 39 Centros Estaduais de 
Educação de Jovens e Adultos em todo 
o estado. Os interessados podem confe-
rir o centro mais perto pelo site da Se-
cretaria da Educação do Estado de São 
Paulo: educacao.sp.gov.br

Educação de SP recebe matrículas de 
alunos de todas as idades em janeiro

É de muito importante ensinar hábitos 
e práticas de higiene às crianças desde 
a primeira infância. Essa é uma exce-
lente maneira de incentivar os peque-
nos a cuidarem de si mesmos. 
E a técnica de enfermagem Lucimar de 
Paula, que faz parte da equipe multi-
disciplinar do Centro Educacional Ma-
ria Martinha dos Santos, desempenha 
um papel importante nesse processo 
educativo. Utilizando recursos visuais, 
como imagens das partes do corpo, ela 
envolve as crianças em atividades in-
terativas, ensinando boas práticas de 
cuidados pessoais. No mês passado, a 
profissional abordou com os pequenos 
o tema “Banho”, explicando de forma 

lúdica como seria a forma correta de 
tomar banho. O envolvimento ativo dos 

Técnica de Enfermagem do Centro Educacional 
Maria Martinha dos Santos realizou atividade 
para ensinar hábitos de higiene para as crianças

alunos durante a atividade demonstrou 
o impacto positivo dessa abordagem.

No dia 09 de dezembro de 2023, a pro-
fessora Maria Cintia, que ministra aulas 
para o berçário D, na EMM Professora 
Maria José Damasceno Santos, finalizou 
o seu projeto de sala “Bebê Criativo: Tra-
ços, Experiências e Criações Artísticas”. 
O momento contou com a participação 
das famílias dos bebês, reforçando os 
laços afetivos e os momentos significati-
vos de interação entre pais, bebês e edu-

cadores. Todas as atividades do projeto 
foram cuidadosamente elaboradas para 
envolver e seus familiares de maneira 
única, contribuindo para a construção de 
memórias afetivas. Para a etapa final do 
projeto contou com a presença da talen-
tosa Vivian, responsável pela oficina de 
artes do Centro de Referência Pela Pri-
meira Infância (CRPI). Sua dedicação e 
paixão pelo universo artístico guiaram 

as famílias em uma oficina envolvente. 
A primeira atividade consistiu em uma 
sessão de pintura com tintas naturais à 
base de açafrão e beterraba. Os bebês, 
acompanhados por seus responsáveis, 
exploraram cores, texturas e movimen-
tos, resultando em encantadoras criações 
que expressaram a singularidade de cada 
dupla. A segunda oficina proporcionou a 
oportunidade de trabalhar com massinha 
de modelar caseira, utilizando ingre-
dientes simples como farinha de trigo, 
sal, óleo e água de beterraba para co-
lorir. A utilização de materiais ricos em 
possibilidades estimulou a exploração, 
investigação, descobertas e, sobretudo, 
muita diversão. Na ocasião, também foi 
compartilhado um vídeo que ilustrou as 
oficinas realizadas no CRPI, destacando 
objetivos e o ambiente acolhedor ofere-
cido. Os responsáveis ficaram encanta-
dos e participaram ativamente, fazendo 
perguntas e interagindo de maneira enri-
quecedora. Todos os participantes deram 
feedbacks positivos sobre a experiência. 
O momento em família foi valorizado e 
muitos aproveitaram para registrar cada 
instante com belas fotografias.

O projeto de sala “Bebê Criativo: Traços, Experiências e Criações Artísticas” 
proporcionou experiências sensoriais e artísticas aos pequenos, valorizando 
as criações e as brincadeiras em família

EMM Prof.ª Maria José Damasceno Santos contou 
com a presença dos pais e responsáveis para 
finalização do projeto de sala do berçário D

Já está aberto o prazo para solicitar 
dispensa da prova do Exame Nacional 
de Desempenho dos Estudantes (Ena-
de) 2023. O pedido deve ser feito até o 
dia 9 de fevereiro, por meio do Sistema 
Enade, pelo estudante ou pela institui-
ção de educação superior, a depender 
da motivação da ausência. De acordo 
com o Ministério da Educação, em am-
bas as situações, é preciso comprovar o 
motivo da falta, mediante documenta-
ção, conforme as exigências previstas 
em edital. “O estudante pode solicitar 
a dispensa da prova, mas precisa ter 
cumprido o requisito de preencher o 
Questionário do Estudante”, destacou 
a pasta. Entre as situações previstas 
como justificativa de ausência estão 

acidente, assalto, casamento, extravio, 
perda, furto ou roubo de documento de 
identificação, luto, questões relaciona-
das à saúde, à maternidade ou à pater-
nidade, além de compromissos profis-
sionais e privação de liberdade.  
“Cabe pontuar que pessoas eliminadas 
do exame no local de aplicação não 
podem solicitar a dispensa”, reforçou 
o ministério. Casos de ausência decor-
rentes de motivos pessoais ou profis-
sionais devem ser registrados pelos es-
tudantes e analisados pelos respectivos 
coordenadores de curso. 
Já os casos de ausência por compro-
missos acadêmicos vinculados ao cur-
so avaliado devem ser registrados pe-
los coordenadores. 

Prazo para pedir dispensa de prova 
do Enade 2023 já começou
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A especialista médica em bem-estar Dra. 
Leana Wen é também professora de polí-
tica e gestão de saúde na Escola de Saúde 
Pública do Instituto Milken, da Univer-
sidade George Washington. Em entrevis-
ta, ela compartilhou sobre cinco passos 
cruciais que uma pessoa pode tomar e 
para melhorar sua saúde neste ano que 
se inicia. Aumentar os exercícios. Vamos 
começar com exercícios. Todos nós sa-
bemos sobre os benefícios do exercício 
para a saúde, mas de quanto exercício 
as pessoas precisam para ver um bene-
fício no seu bem-estar? Dra. Leana Wen: 
Os Centros de Controle e Prevenção de 
Doenças dos EUA recomendam 150 mi-
nutos por semana de exercícios de inten-
sidade moderada a alta. De acordo com 
uma pesquisa publicada no ano passado 
que revisou dados de 196 estudos, essa 
quantidade de exercício traz benefícios 
notáveis à saúde. Em comparação com 
adultos inativos, as pessoas que parti-
ciparam neste nível de atividade física 
tiveram um risco 31% menor de morte 
por qualquer causa, um risco 29% menor 
de morrer de doença cardiovascular e um 
risco 15% menor de morte por câncer. 

Além do impacto óbvio na saúde física, 
o exercício também traz muitos outros 
benefícios, incluindo a redução do risco 
de demência e a melhoria do bem-estar 
mental. O que considero a parte mais no-
tável do estudo é que ele mostrou que as 
pessoas que praticaram apenas metade da 
quantidade recomendada também expe-
rimentaram benefícios substanciais para 
a saúde. A participação em 75 minutos 
por semana de atividades de intensidade 
moderada foi associada a uma redução de 
23% no risco de morte precoce. Também 
diminuiu a incidência de doenças cardio-
vasculares em 17% e de câncer em 7%. 
Minha primeira conclusão aqui é que a 
quantidade de exercício é importante. As 
pessoas devem se esforçar pelos 150 mi-
nutos semanais, conforme recomenda-
do. No entanto, algumas pessoas podem 
ficar intimidadas com a ideia de passar 
de nenhum exercício para esta quantida-
de. É por isso que a segunda lição é tão 
importante: apenas 11 minutos por dia 
podem fazer uma grande diferença. Isso 
poderia ser conseguido caminhando rapi-
damente pelo quarteirão, usando escadas 
em vez do elevador e até mesmo fazendo 
trabalhos domésticos vigorosos. Outra 
maneira de pensar sobre a importância 
do exercício é a seguinte. Se existisse 
uma pílula que pudesse reduzir o risco de 
morte em até 31%, imagino que muitas 
pessoas estariam interessadas nela. Esse 
é o benefício do exercício – e também 
tem muitos outros impactos na saúde, in-
cluindo a redução do risco de demência e 
a melhoria do bem-estar mental.

A campanha em prol da saúde de Pe-
dro, filho do indigenista Bruno Perei-
ra e da antropóloga Beatriz Matos, 
chamou a atenção para a necessidade 
de tratamentos oncológicos que ainda 
não estão disponíveis no Sistema Úni-
co de Saúde (SUS). Pedro, de apenas 
cinco anos, foi diagnosticado com neu-
roblastoma em estágio 4. Ele deverá 
ser submetido a um autotransplante de 
medula óssea e, após o procedimento, 
vai precisar de uma medicação que na 
dosagem recomendada pode chegar ao 

custo de R$ 2 milhões. Esse remédio é 
o betadinutuximabe, cujo nome comer-
cial no Brasil é Qarziba. A substância 
está em estudo na Universidade de São 
Paulo (USP) e no Hospital Israelita Al-
bert Einstein. A pesquisa tenta reduzir 
para 20% a dose do remédio atualmen-
te importado para o tratamento. Um 
dos médicos envolvidos no estudo é o 
especialista em câncer infantil Vicente 
Odone Filho, do Hospital Albert Eins-
tein. De acordo com ele, o neuroblasto-
ma desafia os cientistas, que procuram 

novas soluções por meio dos recursos 
convencionais de tratamento de câncer, 
como quimioterapia, cirurgia, radiote-
rapia e, mais recentemente, transplan-
tes de medula óssea. A introdução de 
recursos imunoterápicos têm apre-
sentado impacto muito sensível sobre 
a doença em estágios avançados. No 
caso do neuroblastoma, a imunotera-
pia se chama anti-GD2, anticorpo que 
está presentes nas células afetadas e em 
algumas outras células também. “Isso 
permite que esse anticorpo atue direta-
mente sobre essa substância e venha a 
destruir as células tumorais que alber-
gam essas substâncias”. Odone assegu-
rou que esse é um recurso fundamental. 
A droga já possui registro pela Agên-
cia Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) no Brasil, mas não está ainda 
na lista de medicamentos especiais do 
SUS, em função do seu elevado custo. 
“Isso tem trazido para quem trabalha 
com essa doença um problema imenso, 
no sentido de lutar para disponibilizar 
para todas as crianças que dela neces-
sitam”, expôs o médico. “Existem três 
apresentações comerciais disponíveis 
para essa medicação. As três formas 
têm efeitos análogos. Nenhuma é supe-
rior à outra”.

Hemocentros, hospitais e unidades de 
saúde que realizam irradiação de san-
gue e hemocomponentes, prática que 
evita doenças em transfusões, passarão 
a ter de cumprir novas exigências para 
serem licenciados. As medidas que 
atualizam as normas estabelecidas pela 
Comissão Nacional de Energia Nu-
clear (CNEN) foram publicadas nessa 
terça-feira no Diário Oficial da União. 
A irradiação de sangue e hemocompo-
nentes é um procedimento feito após 
a doação para transfusão. Um equipa-
mento submete o sangue à radiação io-
nizante de diferentes fontes, inclusive 
o césio-137, com o objetivo de evitar 
respostas imunológicas no receptor. 
Esse equipamento é seguro tanto para 
os profissionais que o operam, quan-
to para o ambiente, mas exige treina-
mento, monitoramento, métodos para 
operação e transporte, requisitos como 
controle de qualidade rigoroso e plano 
para situação de emergência. Para atua-
lizar essas normas, o CNEN teve como 
base as recomendações técnicas da 
Agência Internacional de Energia Atô-
mica (AIEA), além de submeter a mu-
dança a uma consulta pública, que fi-
cou disponível na plataforma Participa 
+Brasil entre 17 de abril e 31 de maio 
deste ano e recebeu 145 contribuições. 
Com as novas normas, para licenciar 
a instalação de irradiação de sangue 

e hemocomponentes foram estabele-
cidos cinco tipos de autorização com 
as finalidades de construção, modifica-
ção de itens importantes à segurança, 
aquisição ou movimentação de fontes, 
operação e retirada de operação. Cada 
estabelecimento terá que obter no mí-
nimo três autorizações conforme o tipo 
de fonte ou gerador de radiação utili-
zado. Todos as etapas e documentação 
necessárias à aquisição das autoriza-
ções foram estabelecidas pelas novas 
regras e já estão em vigor. De acordo 
com a publicação, as normas atingem 
qualquer ação envolvendo a prática de 
irradiação de sangue e hemocompo-
nentes, portanto fabricantes dos equi-
pamentos, laboratórios de pesquisa e 
serviços de manutenção também terão 
que ser licenciados

A nova vacina contra covid-19 registra-
da pela Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa), nesta segunda-feira 
(8), é fabricada pelo Instituto Serum, 
da Índia, e teve registro solicitado pela 
empresa brasileira Zalika Farmacêuti-
ca. O imunizante poderá ser usado em 
pessoas a partir de 12 anos de idade, e 
será administrado em duas doses, com 
intervalo de 21 dias, e reforço após 
6 meses, para maiores de 18 anos de 
idade. A tecnologia empregada na va-
cina Zalika é chamada recombinante, 
por ter suas moléculas formadas pela 
combinação de duas fontes diferentes. 
Nesse caso, o antígeno de proteína S 
(spike), uma substância capaz de pro-
mover resposta do sistema imunológi-
co, e o adjuvante à base de saponina, 
que permite a mistura que potencializa 
a produção dos anticorpos. Essa for-
ma de produção traz mais segurança 
para dentro da indústria farmacêutica, 
explica a Anvisa. Segundo nota divul-
gada pela Anvisa, para ser registrada, 
a vacina apresentou eficácia na fase 3 
de estudo, a última etapa antes da apro-
vação, com variação entre 79,5%, para 
estudo conduzido nos Estados Unidos 
na população entre 12 e 17 anos de 
idade, a 90,4%, em estudo nos Estados 
Unidos e México, na população adulta. 
O novo imunizante é o sexto a receber 
o registro individual definitivo da An-

visa. Além dele, têm esse tipo de au-
torização as vacinas Comirnty Ipfizer/
Wyeth, Comirnaty bivalente (Pfizer), 
Jansses Vaccine (Janssen-Cila), Ox-
ford/Covishield (Fiocruz e Astrazene-
ca) e Spikevax bivalente. Também têm 
registro definitivo na forma do consór-
cio Covax Facility, as vacinas Pfizer/
Biontech, Astrazeneca, Janssen, Mo-
derna, Sinopharm, Sinovac.
A CoronaVac (Butantan) também é au-
torizada para uso no país, mas apenas 
para modalidade emergencial. Outra 
forma de autorização existente é a de 
importação excepcional concedida atu-
almente apenas à vacina Sputnik, já 
que a Covaxin chegou a ter essa moda-

lidade de autorização, mas foi suspen-
sa em julho de 2021. De acordo com a 
Anvisa, a vacina recombinante Zalika 
é monovalente para o vírus SarsCov-2 
original e ainda não é capaz de imuni-
zar contra a variante XBB 1.5, confor-
me a atual recomendação feita pela Or-
ganização Mundial da Saúde (OMS), 
por isso ainda passará por atualização 
este ano, para cumprir um termo firma-
do entre o órgão regulador brasileiro e 
a farmacêutica. Para ser incorporada 
ao Programa Nacional de Imunizações 
(PNI), mantido pelo governo federal, a 
vacina recombinante Zalika ainda pre-
cisará passar por uma avaliação do Mi-
nistério da Saúde.

Famosa pela trilha do filme Titanic, a ca-
nadense Céline Dion, de 55 anos, comu-
nicou ao público, no fim de 2022, ter sido 
diagnosticada com a síndrome da pessoa 
rígida, um distúrbio neurológico raro que 
a impede de voltar aos palcos. A cantora 
sofre com espasmos involuntários e rigi-
dez muscular, que afetam os movimen-
tos até das cordas vocais. Em meados de 
dezembro, a irmã da artista, Claudette, 
atualizou os fãs: o tratamento não estaria 
surtindo efeito, frustrando a perspectiva 
de uma volta à ativa. Disse ela: “A inci-

dência da doença é de um caso em 1 mi-
lhão de pessoas e, como não afeta muita 
gente, os cientistas não pesquisam”. No 
Brasil, estima-se que 13 milhões de pes-
soas apresentem uma entre 7 000 diferen-
tes tipos de doenças raras — a maioria 
delas com manifestações ainda na infân-
cia. Em comum, essas disfunções têm 
origem genética e uma evolução incapa-
citante — algumas levam à morte. Outro 
ponto que as coloca no mesmo barco é a 
dificuldade de diagnóstico precoce e de 
acesso a um tratamento adequado. 

Pesquisa busca reduzir dose e custo 
de tratamento contra neuroblastoma

Cinco passos cruciais para 
melhorar sua saúde em 2024

Uso de energia nuclear para tratar 
sangue tem norma atualizada

Nova pesquisa mostra que metade 
das doenças raras tem tratamento

Vacina recombinante Zalika contra 
covid-19 é registrada pela Anvisa

Balanço do Ministério da Saúde indica 
que o programa Mais Médicos regis-
trou aumento de 105% no número de 
profissionais atuando em 2023. Com 
28,2 mil vagas preenchidas em 82% 
do território nacional, 86 milhões de 

pessoas, segundo a pasta, foram be-
neficiadas pelo programa. Ao longo 
desse período, 744 novos municípios 
passaram a ser atendidos. Os números 
mostram ainda que todos os 34 dis-
tritos sanitários indígenas foram inte-

grados ao Mais Médicos. “Um avanço 
importante diante da desassistência 
enfrentada por essa população nos úl-
timos anos”, avaliou o ministério. No 
território Yanomami, o número de pro-
fissionais passou de nove para 28. Ao 
todo, 977 novos profissionais atuam na 
saúde indígena. Ainda segundo a pas-
ta, 41% dos participantes desistiram do 
programa em edições anteriores, “por 
falta de perspectiva profissional”. “A 
partir da retomada, em 2023, o Mais 
Médicos trouxe aos profissionais opor-
tunidade de qualificação e aperfeiço-
amento, além de incentivos e benefí-
cios”. O Mais Médicos é classificado 
pelo governo federal como uma grande 
estratégia nacional para a formação de 
especialistas. A expectativa é que, nos 
próximos anos, cada equipe de saúde 
da família passe a contar com um es-
pecialista. Atualmente, o país registra 
mais de 50 mil equipes de saúde da fa-
mília e mais de 10 mil médicos de fa-
mília e comunidade.

Número de profissionais que atuam no 
Mais Médicos aumenta 105% em 2023

Filho do indigenista Bruno Pereira foi diagnosticado com a doença

Imunizante poderá ser usado em pessoas a partir 
de 12 anos de idade
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Em Cartaz

Inspirado na obra de 2004 escrita e diri-
gida por Tina Fey, Meninas Malvadas: O 
Musical acompanha Cady Heron (Angou-
rie Rice) uma jovem que se muda da Áfri-
ca para os Estados Unidos e enfrenta difi-
culdades para se adaptar no novo colegial.

Priscilla
Gênero: Drama 
Classificação: 16 Anos

Wish: O Poder dos 
Desejos
Gênero: Animação  
Classificação: Livre

Lançamentos no Cinema

Estreia: 11/01/2024

Wonka 
Gênero: Ficção
Classificação: 12 Anos

Aquaman 2: O 
Reino Perdido
Gênero: Ação  
Classificação: 12 Anos

Mamonas Assassinas
Gênero: Biografia
Classificação: 12 Anos

ENTRETENIMENTO

O Museu do Ipiranga, na zona sul da 
capital paulista, oferece entrada gratuita 
durante os meses de janeiro e fevereiro.
Para obter o benefício, é necessário doar 
alimentos no posto de arrecadação que 
fica no próprio museu. Os ingressos 
gratuitos às quartas-feiras são limitados 
e sujeitos à disponibilidade, com distri-
buição feita a partir das 10h, individu-
almente, por ordem de chegada e sem 
agendamento. Podem ser oferecidos 
produtos não perecíveis como arroz, 
feijão, macarrão, óleo, café, leite em pó, 
sardinha em lata, milho em lata, ervilha 

em lata, molho de tomate e farinhas.
Como o museu está recebendo uma 
grande demanda de visitantes neste pe-
ríodo de férias escolares, os bilhetes po-
dem esgotar em pouco tempo.

Museu do Ipiranga
Especializado na história da sociedade 
brasileira, com ênfase na cultura ma-
terial, o Museu do Ipiranga possui um 
acervo de cerca de 30 mil itens, entre 
pinturas, fotografias e cartazes, além de 
25 mil objetos. Seu acervo digital está 
dividido em documentos iconográficos, 

textuais e tridimensionais.Atualmente, 
o museu abriga exposições permanen-
tes divididas em dois eixos: “Para En-
tender a Sociedade” e “Para Entender o 
Museu”.As mostras proporcionam uma 
imersão na história e cultura brasileira, 
explorando desde a formação da socie-
dade até os bastidores do museu. Visitas 
e ingressos O acesso é gratuito para todos 
os públicos às quartas-feiras (com a ar-
recadação de alimentos da Ação Contra 
a Fome), no primeiro domingo de cada 
mês e nos feriados do aniversário de São 
Paulo (25/1) e da Independência (7/9). 
Para visitar o museu em outros dias, o 
valor do ingresso é de R$ 30 (inteira), 
que pode ser comprado online pela pla-
taforma Sympla (acesse aqui). Também 
é possível fazer a compra diretamente na 
bilheteria, a partir das 9h, com ingressos 
limitados. O público que não consegue 
ir presencialmente ao Museu do Ipiranga 
pode visitá-lo na internet. O museu dis-
ponibiliza suas coleções através de uma 
plataforma online, com o objetivo de 
democratizar o conhecimento produzido 
dentro do universo museal, dando acesso 
não só aos acervos salvaguardados pelo 
museu, como também a todas as pesqui-
sas produzidas a partir deles.

Museu do Ipiranga tem entrada 
gratuita às quartas-feiras

ENTRETENIMENTO

INGREDIENTES 

5 colheres de manteiga
3 ovos
3 xicara de achocolatado
6 colheres de açúcar
12 colheres de farinha de trigo

MODO DE PREPARO

Derreta a manteiga e reserve. En-
quanto derrete a manteiga, misture 
os 3 ovos e a açúcar e misture bem. 
Acrescente a manteiga derretida no 
ovo e o açúcar. 
Agora é so misturar o achocolata-
do e o trigo. Unte uma forma com 
manteiga e achocolatado. Leve ao 
forno a 180° C por 30 minutos

Culinária

Brownie simples e rápido

Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

É importante alinhar seus interesses 
para evitar prejuízos. Manter a harmo-
nia com as pessoas ao redor sempre 
trará benefícios. Práticas como Yoga e 
massagens podem equilibrar sua saúde 
interior. Sentir-se acolhido em casa, ro-
deado de entes queridos, trará conforto. 
Cuidado com os excessos nas come-
morações, especialmente com bebidas, 
viu. Sua saúde estará bem neste dia.

Este momento é ideal para uma reflexão 
mais objetiva sobre as experiências que 
você viveu até aqui. Então avalie o que já 
foi resolvido e o que ainda está pendente, 
tá? Dezembro pode ser um período mais 
sensível, sugerindo a importância de 
atrair e absorver vibrações positivas para 
mais perto de você. É essencial reco-
nhecer os sentimentos das pessoas pró-
ximas e auxiliá-las quando necessário.

Este mês favorece o reencontro com 
pessoas do passado. Há boas chances 
até mesmo de planejar uma viagem! 
Investir em procedimentos estéticos irá 
promover seu bem-estar, elevando ain-
da mais sua autoestima. Será uma ótima 
oportunidade para se reunir com velhos 
amigos e promover grandes alegrias. 
Seu otimismo vai contagiar as pessoas, 
então não deixe de lado o divertimento. 

Reavalie seus planos para o final de ano, 
já que a retrogradação de Mercúrio, pla-
neta do signo oposto, pode trazer alguns 
obstáculos. Ter um plano B sempre é útil. 
Uma comunicação positiva e otimista 
pode abrir muitas portas, independente-
mente das contrariedades que surgirem. 

Reavalie seus planos para o final de ano, 
já que a retrogradação de Mercúrio, pla-
neta do signo oposto, pode trazer alguns 
obstáculos. Ter um plano B sempre é útil. 
Uma comunicação positiva e otimista 
pode abrir muitas portas, independente-
mente das contrariedades que surgirem. 

Reencontros com pessoas do passado po-
dem ser frequentes, permitindo reviver 
momentos significativos, especialmente 
durante este período de Mercúrio retró-
grado. Uma boa comunicação trará flui-
dez para recordar os momentos juntos. 

Planejar o futuro será mais tranquilo 
com uma situação presente mais estável. 
Você vai se sentir mais seguro para re-
solver pendências jurídicas. Encontros 
significativos com pessoas do passado 
podem ocorrer, especialmente duran-
te a retrogradação de Mercúrio, que 
muitas vezes traz à tona a necessidade

No clima de Natal, você vai poder rela-
xar ao reencontrar velhos amigos e re-
lembrar bons momentos, mas cuidado 
para não se esgotar com tanta diversão. 
Você terá mais facilidade para resolver 
questões de relacionamento graças à sua 
vitalidade. Ao lidar com novos parentes, 
talvez não tenha vontade de se apro-
ximar, mas é um momento de retomar 
coisas inacabadas e reorganizar planos

Que tal umas caminhadas nos dias enso-
larados? Seu sistema imunológico pode 
precisar de um carinho, então uma ali-
mentação mais nutritiva vai cair bem. 
Cuidado ao tomar remédios sem orien-
tação, nosso corpo é uma caixinha de 
surpresas. Planejar o ano novo vai ser 
legal, prevenir é sempre melhor que re-
mediar, não é mesmo? Se adapte aos im-
previstos, você sabe lidar bem com isso.

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

Este período será movimentado so-
cialmente, principalmente no contexto 
artístico e cultural, proporcionando en-
contros com pessoas relevantes que cru-
zaram o seu caminho. Pode surgir um 
interesse maior por assuntos espirituais 
ou reflexões filosóficas. É natural sentir 
atração por temas que promovam com-
preensão pessoal e autoconhecimento. 

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

É fundamental agir com cautela nos 
assuntos do coração. O ciúme e sen-
timentos mais densos podem afetar 
relacionamentos existentes. Ouvir e 
compreender as nuances das situações 
é um comportamento racional, embo-
ra, em algumas ocasiões, nossos senti-
mentos possam guiar nossas ações antes 
mesmo de sabermos como lidar com 
eles, levando-nos a reações irracionais.

Este foi um ano de crescimento espi-
ritual e filosófico para você. É tem-
po de gratidão pelas conquistas de 
2023, de se planejar e se preparar 
para um novo ciclo. Os encontros fa-
miliares serão mais frequentes duran-
te as festas de fim de ano, evocando 
memórias nostálgicas do passado.

Patos
Gênero: Animação  
Classificação: Livre

Este mês, os Centros de Capacitação 
Profissional e Lazer - CCPL Barueri es-
tão com uma programação de atividades 
repletas de diversão para pessoas de to-
das as idades. Através do projeto ‘Férias 
Divertidas’, que acontece até 13 de ja-
neiro de 2024, os CCPLs de Barueri se 
transformarão nos locais ideais para que 
crianças, adolescentes, jovens e adultos 
aproveitem ao máximo o período de fé-
rias escolares.Com uma programação 
cheia de atividades empolgantes, o ‘Fé-
rias Divertidas do CCPL Barueri’ teve 
início no dia 18 de dezembro e veio para 
agitar a criançada com brincadeiras e jo-
gos empolgantes. Para os adolescentes, 
jovens e adultos, são oferecidas oficinas 
de dança e arte. São opções de lazer e en-
tretenimento para todas as idades!Parti-
cipar das atividades, é bem simples – não 
é necessário ser um aluno matriculado 
– basta comparecer em uma das seis uni-
dades e se divertir com os outros partici-
pantes. Ao término das atividades, todos 
receberão um lanche para repor as ener-
gias. Convide amigos e familiares para 
se juntarem a você no ‘Férias Divertidas 
do CCPL Barueri’.Confira a programa-

Férias Divertidas: CCPL Barueri oferecem 
uma programação especial no mês de janeiro

Meninas 
Malvadas

ção completa no Instagram - @ccplba-
rueri.São seis unidades disponíveis para 
atender toda a população:

CCPL JOÃO RICARDO PELÚCIO 
ROSA. R. Otávio Calegari, 66, Engenho 
Novo. Tel./WhatsApp: (11) 4382-8358

CCPL GABRIELA DE FREITAS
R. Tayo, 310, Jd. Paraíso
Tel./WhatsApp: (11) 4382-4683

CCPL ABADE GONZAGA DOS 
SANTOS. Rua das Orquídeas, 62, Jd. 
Flórida/Califórnia. Tel./WhatsApp: (11) 
4382-8210

CCPL ÉSIO AUGUSTO DE SOUZA
R. Irene, 534, Pq. dos Camargos
Tel./WhatsApp: (11) 4382-7285

CCPL HERCÍLIA DA SILVA BAR-
BOSA. R. Sílvio Romero, 101, Pq. Im-
perial. Tel./WhatsApp: (11) 4382-7363

CCPL JARAGUÁ MIRIM
R. Otacílio Alves Martins, 514, Pq. Im-
perial, Tel./WhatsApp: (11) 4688-2456

Ingressos são sujeitos à disponibilidade, com distribuição feita 
a partir das 10h, por ordem de chegada e sem agendamento
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